

MADRID..... 2,00 pesetas al mes
PROVINCIAS..... 9,00 ptas. trimestre
PAGO ANTECIPADO
FRANQUEO CONCERTADO

LECCION PROVECHOSA

EL FRACASO DE LA VIOLENCIA

Es bien conocido en España, especialmente entre los lectores de EL DEBATE, el movimiento del fascismo italiano, que nació como una reacción violenta contra las violencias de los elementos revolucionarios.

Han pasado los meses; ha llegado ocasión en que la realidad contrastase los resultados reales de la violenta reacción fascista; y el fracaso ha sido patente. Conviene analizar estos ejemplos que nos vienen de fuera, en cuanto son experimentos prácticos de teorías y procedimientos que no dejan de tener adeptos fervorosos en España.

Nació el fascismo como reacción contra la violencia socialista. Mas, a poco de nacer, no se contentó con equiparar sus procedimientos a los del adversario, cometiendo el mismo pecado que decía querer combatir; sino que vino a arremeter furiosamente contra todos los que no acataron su dictadura, incluso contra un partido tan amigo del orden y tan alejado de intenciones revolucionarias, como el Popular.

Enumeramos concisamente algunos de los atropellos perpetrados por los fascistas con motivo de las últimas elecciones. En Parma: irritados por el triunfo del P. P. I., los fascistas apalean a varios miembros de dicho partido, entre ellos a algunos sacerdotes. En un tiroteo es herida y muerta una mujer. En Bolonia: un joven del P. P. I., agredido por los fascistas. En Ferrara: dice un periódico que «nunca, ni aun en los peores días del predominio socialista, se conocieron en la región violencias semejantes a las organizadas por los fascistas».

El remedio positivo sólo está en la propaganda de ideales sanos, frente a la de los ideales nocivos. Bien está lo que se hace en tal sentido; pero es poco, poquísimo, en relación con las proporciones que alcanza la propaganda adversa, de la que todas las represiones podrán apenas suprimir la publicidad, pero no la existencia clandestina y los efectos perniciosos. En la labor positiva de propaganda social podemos fiar únicamente—en lo humano—para atajar la epidemia revolucionaria.

A los que piden represiones violentas y en ellas confían, les invitamos a reflexionar sobre el fracaso del fascismo italiano.

PORTUGAL

Barros Queiroz forma Gobierno

Cuenta con el decreto de disolución de la Cámara

VIGO, 24.—Comunican de Lisboa que ha quedado formado el siguiente Gabinete: Presidencia y Hacienda, Barros Queiroz.

Interior, Abel Hipólito. Comercio, Antonio Granjo. Trabajo, Abon Inglés. Instrucción, Ginstal Machado. Agricultura, Sousa de Cámara. Colonias, Ferreira da Rocha. Guerra, general Alberto Silveira. Marina, Paóz Gómez. Justicia, José Matto Cid. Negocios Extranjeros, Metto Barrero. El presidente y algunos ministros tomaron hoy posesión.

En estos actos ocurrieron algunos incidentes por negarse los ministros salientes a reconocer la autoridad de Barros Queiroz y sus ministros.

El nuevo presidente ha declarado que la única misión del nuevo Gobierno es mantener el orden.

LOS DEMOCRATAS

VIGO, 25.—Los demócratas se han negado a formar parte del nuevo Gobierno, pero le han prometido su apoyo.

Barros Queiroz cuenta con la promesa del presidente de la República para el decreto de disolución de la Cámara, cuando termine la Conferencia internacional de Comercio.

La Guardia nacional se concentró esta madrugada en el Parque de Eduardo VII, a las órdenes del mayor Juan de Nelo, para garantizar el orden y el derecho. Las últimas noticias son más optimistas, creyéndose conjurado el conflicto.

VIARIOS INCIDENTES

VIGO, 25.—Las últimas noticias llegadas de Lisboa son más concretas y se va sabiendo ya de un modo claro los sucesos desarrollados.

En el arsenal de Marina, en Lisboa hubo algunos incidentes al recogerse la fuerza que prestaba servicio en el ministerio de Marina.

Un grupo de paisanos intentó penetrar en el arsenal y apoderarse de las armas de los soldados, impidiéndolos éstos y entablándose una corta lucha, que puso fin a la llegada de noticias tan inquietas por sus ideas democráticas.

El cual convenció al grupo que debía retirarse. Así lo hicieron los paisanos, quedando restablecida la calma en aquel lugar.

COMO SE FORMO EL GOBIERNO

VIGO, 24.—Después de haber rechazado Barros Queiroz el encargo de formar Gobierno, Augusto Soares declinó también los poderes.

Se encargó entonces de esta misión al general Correia Barreto, que declinó también. En vista de las dificultades con que se tropezaba y que la tranquilidad de Lisboa estaba en peligro, pues por las calles se veían grupos de paisanos esperando la constitución del nuevo Gobierno, se encargó nuevamente a Barros de Queiroz, dándole amplios poderes.

CONTRA LOS SIDONISTAS

VIGO, 24.—Los grupos de paisanos afirmaron que si formaba parte del Gobierno algún sidonista, estallaría la revolución. En los cuarteles las fuerzas estaban preparadas y las ametralladoras emplazadas. El jefe de las fuerzas de la Guardia republicana, Melo, ha declarado que el movimiento se debe a intrigas militares. Tienen reunidas las fuerzas reales en la plaza de Eduardo VII, y se ha negado a recibir a los parlamentarios revolucionarios.

CRISIS INDUSTRIAL

El conflicto del «Nervión» resuelto

(SERVICIO TELEFÓNICO)

BILBAO, 24.—Esta tarde, a última hora, se ha firmado entre los consejeros de La Constructora, el delegado del Sindicato y la Federación de técnicos, las bases de arreglo al conflicto, que ha durado más de seis meses, en los astilleros del Nervión y en los talleres de la Sociedad naval. A consecuencia del arreglo, los trabajos se reanudarán el próximo viernes. La noticia ha sido acogida con inmenso júbilo entre todos los obreros.

POLITICA ITALIANA

EL PROGRAMA DE GIOLITTI

«Control» obrero, libertad de enseñanza y descentralización administrativa

PARIS, 24.—Telegrafían de Roma al «Matin» que el presidente del Consejo, señor Giolitti, ha establecido ya los términos del programa que presentará a la nueva Cámara.

Este programa comprende la intervención de los Sindicatos en las respectivas industrias, la libertad de la enseñanza y la descentralización activa de diversos servicios.

El discurso de la Corona, que estará inspirado, según costumbre, por el presidente del Consejo, contendrá una invitación a los socialistas, hecha en términos claros y precisos, para que colaboren con el Gobierno, atendiendo al supremo interés de la patria.

LA MISION RUSA SE VA

ROMA, 24.—La Misión comercial rusa ha solicitado pasaporte en el ministerio de Negocios Extranjeros para regresar a su país.

ESCISION EN EL FASCISMO

ROMA, 24.—Habiendo declarado el señor Mussolini, jefe y fundador del partido fascista, que la tendencia republicana de este partido impediría a sus miembros asistir a la sesión en que el Rey pronuncie el discurso del trono, varios diputados fascistas han protestado y anunciado su voluntad de asistir a dicha sesión para acallar al Rey.

A consecuencia de este disenso es probable que sobrevenga una escisión del partido.

HUELGA FERROVIARIA EN SICILIA

ROMA, 24.—A consecuencia del conflicto surgido entre fascistas y comunistas en Caltanissetta han muerto algunos ferroviarios, y se ha declarado en Sicilia la huelga general de ferroviarios.

DE TANGER

Los indígenas piden nuestra protección

TANGER, 24.—Esta mañana los moros del aduar Charf el Akal, situado en la zona internacional tanguana, sacrificaron reses ante los edificios de la Legación española y Misión franciscana.

Con este acto tendrían a solicitar nuestro apoyo para que no se lleve a cabo la orden recibida de la autoridad indígena, ordenando la evacuación de las tierras que llevan cultivando hace muchos años y de las que ahora se les quiere despojar para servir intereses particulares.

DICE «L'OSSEVATORE»

UNA RECTIFICACION

La cuestión de Irlanda y la actitud del P. P. I.

ROMA, 24.—El «Osservatore Romano» desmiente las declaraciones atribuidas por la prensa a ciertos personajes del Vaticano acerca de Irlanda.

También rectifica la cifra de la cantidad ofrecida por el Papa a la Cruz Roja Irlandesa, haciendo constar que se trata de 200.000 libras en vez de los dos millones que dijeron los periódicos.

Comentando el mismo diario el resultado de las últimas elecciones parlamentarias hace notar que la colaboración del partido popular al otro partido sólo será posible a condición de que éste abandone el proyecto de divorcio que figura en su programa.

EN FRANCIA

UN DESCARRILAMIENTO

Nueve muertos y once heridos

BAGNERES DE BIGORRE, 24.—En la línea del ferrocarril de los Pirineos, entre esta ciudad y la de Artigues, y a unos 100 metros de la estación de Gripp, ha descarrilado un tren de viajeros, registrándose nueve muertos y 11 heridos.

CRÓNICA DE INGLATERRA

EL PRINCIPIO DEL FIN

Por fin vamos viendo un poco de luz en la obscuridad producida por la falta de carbón. Cuando los lectores de EL DEBATE lean esta crónica estarán ya en conferencia patronos y mineros. El Gobierno está esperando la ocasión oportuna para llamar a los representantes de los mineros; la Comisión de patronos está en Londres ya, y las negociaciones extraoficiales continúan en secreto entre éstos y los elementos gubernamentales. Todos se van cansando de esta lucha estéril; los que insisten más son los que necesitan carbón, y no son mineros que deban trabajar con menores salarios, ni dueños de las minas, que tengan que explotarse con insignificantes beneficios. Nadie sabe hasta ahora qué concesiones tienen decididas los dos bandos; sólo es público que no están en la irreductible situación de ánimo con que venían resistiendo.

Los planes y soluciones particulares para dirimir la contienda se suceden unos a otros; el de lord Londonderry, uno de los grandes propietarios de las minas, no ha satisfecho a sus colegas; los mineros han visto en él una forma de «Pool» que rechazan, claro está, porque sería el contrapeso del «Pool» que ellos desean. Pretende lord Londonderry reunir todas las minas en un solo «truts», o en un sistema como el de los ferrocarriles. Nadie cree que esos planes de dicho lord hayan de influir, ni poco ni mucho, en las futuras negociaciones; vendría a ser una especie de nacionalización de las minas, que no es la de los laboristas. Sin embargo, el autor del plan afirma, y en eso convienen algunos, que no hay más solución para acabar con las huelgas del carbón, tan perjudiciales para las demás industrias, que la nacionalización de los «truts» que él propone; y este «truts» tampoco se libraría de un cierto control del Estado, cuyas leyes y regulaciones ahogarían la iniciativa privada. Por otra parte, el crear un nuevo monopolio en una producción como ésta produciría una revolución en el mundo obrero. «Los truts», dicen los laboristas, se crean para explotar a la comunidad; jamás consentiremos ése.» Hay en Inglaterra 3.000 minas manipuladas por 1.400 empresas; se tardaría dos años en trustificarlas, y los cinco siguientes serían de ensayo nada más. El arreglo entre patronos y mineros se hará, pues, sobre otras bases completamente distintas.

Las comisiones de ferroviarios y cargadores en la última reunión han reafirmado la decisión de continuar, en lo que los españoles hemos dado en llamar «oboyco», y los ingleses siguen llamando «embargo»; los miembros de ambas asociaciones no tocarán el carbón importado, ni el extraído por esquiros.

No obstante, su actitud ha cambiado mucho, y el Gobierno sigue haciendo pedidos de carbón extranjero, especialmente de Bélgica y de los Estados Unidos, sin temor a que se impida su utilización en los servicios de primera necesidad. En algunos puertos, los descargadores voluntarios, protegidos por fuerzas de Infantería de Marina, van

suministrando lo indispensable y, aparte de los trenes y tranvías, los demás servicios públicos se hacen con bastante regularidad.

Hay que reconocer que los mineros ingleses han dado prueba de una disciplina y organización a toda prueba. Hemos entrado en la séptima semana de huelga; por ellos parece que no hay prisa. Los recursos de que se han valido para mantener a las familias huelguistas más necesitadas, el funcionamiento de sus cooperativas, cocinas económicas, centros de distribución de socorros, etcétera, hace pensar en una administración militar formidable, muy en conformidad con esta lucha de clases en que se manifiesta la pugna de intereses. Solamente una de las muchas suscripciones, organizadas para alimentar a los niños de los mineros, que sin duda repartirían su alimento con los padres, ha llegado a la suma de 200.000 duros casi.

Tampoco faltan las escenas pintorescas que el buen humor inglés crea aun en estas enconadas contiendas. Los estudiantes de la Universidad de Glasgow se han ofrecido para descargar carbón, y las caras tiznadas y sonrientes, bajo las gorritas estudiantiles con las ganas de rebotar que se tiene a los diez y ocho años, después de un mes de exámenes, han transformado la descarga del carbón en un deporte, todo lo sucio que se quiera, pero deporte al fin. Además, no es un deporte gratuito. Por lo menos en Glasgow, los esquiros descargadores reciben 18 chelines y cuatro peniques al día, que son 91 reales y pico, comida completa y dos botellas de cerveza. Uno 1.400 hombres han sustituido a los huelguistas; éstos deben contemplar con envidia la alegría de los flamantes descargadores, que al amparo de las ametralladoras y de los tanques, sirven a la comunidad y se divierten a la vez. Por cierto que en uno de los tanques apareció un gran letrero pintado que decía: «¡No seas tonto!» En otro, éste más filosófico: «¡Nosotros no hacemos huelga nunca.» Han montado su «cine», y después de la faena carbonífera, todavía quedan fuerzas para bailar un rato; en esta otra faena les ayudan las muchachas que, a bordo de los buques carboneros, les hacen y sirven la comida. Por ellos y ellas también puede durar la huelga todo lo que se quiere. No va tan fuera de camino el retulador del tanque; por muchas huelgas que haya, esta cosa misteriosa que llamamos vida no huelga nunca.

Mandel GRARA

Londres, mayo, 1921.

FRANCIA Y EL VATICANO

Jonnart a Roma

(SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO)

PARIS, 24.—El señor Jonnart, senador y embajador extraordinario del Gobierno francés cerca de Su Santidad, ha salido para Roma esta mañana, a las once y cuarenta minutos.

La insurrección de Alta Silesia

Discurso de Briand en la Cámara

«La unión de los aliados se ha mantenido en Londres y subsiste en la cuestión de Alta Silesia»

ALEMANIA CONTESTA SATISFACTORIAMENTE A LA NOTA FRANCESA

PARIS, 24.—Se abre la sesión a las dos y cincuenta de la tarde, y el presidente dice que ha recibido una demanda de interposición, firmada por los señores Moutet y Blum, y que se refiere a los acontecimientos de Alta Silesia.

El señor Briand toma la palabra. Empieza recordando que, en su origen, la intención de los aliados era atribuir toda la Alta Silesia a Polonia. Teniendo en cuenta las reclamaciones de Alemania, y siguiendo las sugerencias del primer ministro británico, el Consejo de los Cuatro decidió instituir en esa país un plebiscito. Lo mismo que en su origen, todas las presunciones eran en favor de Polonia.

Los resultados del plebiscito.

Si la votación—continúa M. Briand—hubiera dado una mayoría a los alemanes en la región minera, todos nos hubiéramos inclinado; pero no fué éste el caso.

El Tratado impone a los comisionarios aliados la obligación de presentar una proposición común. Los comisionarios no han podido ponerse de acuerdo. El comisario inglés propuso dar a Polonia 194.000 votos solamente de los 479.000 que votaron en su favor.

El desecho de los aliados de dar existencia a Polonia les condujo a darle acceso al mar a través de Prusia, pero esto no es suficiente. Si el país no tiene medios para vivir, o muere o cae bajo el dominio del país vecino. Además los distritos industriales mineros de Alta Silesia daban a Polonia no solamente una mayoría global, sino también una mayoría por Municipio.

Así, pues, queda justificado el comisario francés al presenciar sus conclusiones en ese sentido.

La unión entre los aliados

Si después de triunfar juntos los aliados de tantas y tan grandes dificultades vinieran a acabarse lastimosamente la Entente por una dificultad como la presente, sólo fuera porque se haría adrede y por falta de querer mantener. Y esto no está en el ánimo de Francia. (Aplausos.)

Cuando se reunió la última Conferencia de Londres, las miras y criterios de Francia parecían tan separadas, que se creía imposible aproximarse; pero el señor Lloyd George dijo entonces: «Yo no quisiera ser el estadista sobre cuya conciencia pesara el haber preparado acontecimiento tan grave.» Pues bien; quien se hace cargo de la gravedad de tamaño acontecimiento, seguro estoy de que todo lo hará para no provocarlo. Pedimos que el Tratado de Versalles sea aplicado en su espíritu y su letra.

La sublevación de Alta Silesia.

Mientras que los comisionarios aliados llegaban a un acuerdo, circularon rumores alarmantes. Inmediatamente fué invadida la Alta Silesia por destacamentos polacos. Cuando el Gobierno francés se informó de los acontecimientos, cumplió con su deber. Ordenó al encargado de Negocios que tomara todas las medidas para que volviera la tranquilidad. Pero ¿qué podríamos hacer 12.000 contra 80.000 insurrectos?

Mandamos decir al Gobierno de Varsovia que los polacos de Alta Silesia se estaban colocando en un caso muy malo y que pronto se adoptarían medidas. Esas medidas fueron tomadas en el acto.

El discurso de Lloyd George

Por otra parte—agrega el señor Briand—, las palabras del señor Lloyd George, mal interpretadas y mal transmitidas, dejaron crecer a la Prensa alemana y a los centros germanistas que constituirían como una invitación dirigida a Alemania para que actuara en Alta Silesia, enviando allí al efecto o dejando entrar fuerzas de la Reichswehr.

Francia y el Gobierno alemán

Tuve noticias de que ya se habían dado órdenes para ello, y como estaba cerrado el Parlamento francés, hice una declaración pública, advirtiéndole a Alemania las consecuencias lamentables que podían derivar de su intervención. El Gobierno alemán lo comprendió así, y las medidas tomadas fueron suspensas.

Del mismo modo, cuando los alemanes atacaron Gogolin, el representante francés en Alta Silesia, de acuerdo con sus compañeros ingleses e italianos, invitó al representante alemán a hacer cesar los ataques, consiguiendo. Al mismo tiempo llamé al embajador alemán en París para advertirle que si Alemania no impedía el alistamiento de voluntarios y no cerraba la frontera de Alta Silesia, la situación podía ser muy peligrosa; esta mañana el Gobierno alemán ha notificado que todas las medidas necesarias para impedir los alistamientos habían sido tomadas.

M. Briand reconoce el espíritu de grandezas de Wirt. «Francia—dice Briand—tiene la fuerza.»

En cuanto a mí, no cambiaré de política mientras no me obliquen a ello necesidades imperiosas. No puedo asegurar la paz si no es con los medios que me da el Tratado; pero si mañana surgiera algún acontecimiento que comprometiera la seguridad de Francia, el Gobierno de la república tomaría las medidas necesarias.

M. Briand justifica el llamamiento de las reservas de la quinta de 1919.

Las reparaciones

El presidente del Consejo aborda la cuestión de la fijación de los créditos alemanes, y elogia al presidente de la Comisión de Reparaciones, M. Tardieu.

M. Tardieu ha recibido de instrucciones categóricas dadas a la Comisión.

Ya he dicho lo que pensaba de semejante afirmación. Repito que no se ha dado a M. Dubois ninguna orden; él no la hubiera aceptado. Ha habido conversaciones entre Dubois y el Gobierno, pero ello es muy natural. Nuestras fuerzas están preparadas en el ashin.

La unión de los aliados se ha mantenido por el acuerdo de Londres, y subsiste también en la cuestión de Alta Silesia. No olvidaremos que los ingleses en 1914 vinieron en nuestra ayuda. Ningún pueblo

puede vivir en el aislamiento. Yo acepto mis responsabilidades, vosotros aceptaréis la vuestra.

No he ocultado nada a la Cámara de lo que es la política del Gobierno. La situación de Francia está lejos de ser mala.

América e Inglaterra están convencidas de que Francia ha unido la firmeza a la moderación. Siempre seguirá esta política. (Grandes aplausos.)

M. Vincent Auriol habla a continuación. Lo mismo que Tardieu y que Forge, recuerda las diversas evaluaciones hechas de la deuda de Alemania.

El debate es suspenso hasta mañana, y la sesión se levanta a las nueve.

LA RESPUESTA ALEMANA

PARIS, 24.—En respuesta a la comunicación dirigida por M. Briand al Gobierno alemán, el embajador de Alemania en París, señor Mayer, ha entregado esta mañana en el Quai d'Orsay una nota, en la cual concede su Gobierno a todas las peticiones formuladas por el presidente del Consejo francés.

En esta nota, el Gobierno del Reich declara que da órdenes categóricas para que se cierre la frontera de Alta Silesia, y que toma las más rigurosas medidas para dar satisfacción a Francia.

Añade que está dispuesto a aplicar todas las medidas que le sugiera el Gobierno francés.

Añadamos que el Gobierno italiano ha dado órdenes para que un representante en Berlín se adhiera a todas las gestiones que el embajador de Francia, M. Charles Lourent, haga en nombre de su Gobierno.

INGLATERRA NO HA INTERVENIDO

LONDRES, 24.—Se desmiente en Londres que el Gobierno británico haya enviado esta mañana una nota al embajador alemán respecto a la participación de bandos irregulares en la insurrección de Alta Silesia.

En los círculos autorizados se hace notar que no hay que deducir de ello que el Foreign Office mantenga una actitud pasiva. Las diversas intervenciones acerca del Gobierno alemán han dado resultado, puesto que Alemania ha aceptado en principio la renuncia al boicoteo y va a permitir el envío de dinero a las regiones turbadas. Cuando el general Le Roux dio garantías, el dinero distribuido entre la población minera de un modo equitativo.

EN POLONIA

SAPIEHA RETIRA LA DIMISION

PARIS, 24.—Telegrafían de Varsovia, vía Londres, al diario «Excelsior», que el ministro

INDICE - RESUMEN

El veneno, por «Armando Guetras» Pág. 3
Vida política (La campaña de Juvenino), por Tirso Medina. Pág. 3
Folleto de EL DEBATE («Las Gaviotas») Pág. 3
Crónica de sociedad, por «El abate Farias» Pág. 4
Deportes, por K. Pág. 5
A través de España (Córdoba) Pág. 6

MADRID.—El Rey estuvo ayer, apenas llegado a Madrid, en el domicilio del capitán general Primo de Rivera, orando breves momentos ante el cadáver. Con asistencia del Gobierno y de representantes de la real familia, se celebró el entierro.—La Reina visitó el sanatorio de Húmera (pág. 3).—En el Congreso terminó la discusión de la totalidad del proyecto de tabacos, comenzando a discutirse el articulado. Se explicó también una interesante interposición sobre la crisis industrial y la carostía de las subsistencias.—Se han restablecido los puestos reguladores instalados por el Ayuntamiento (pág. 5).

PROVINCIAS.—Bajo la presidencia del Arzobispo doctor Gandasegui, se ha celebrado en Valladolid la sesión de clausura de la asamblea anual de la Federación de Sindicatos católicos.—El señor Ossorio y Gallardo ha hecho interesantes declaraciones a un vecedor de «La Voz de Guipúzcoa».—En Barcelona y su provincia reina absoluta tranquilidad.—Los obreros del campo de Sueca (Valencia), han declarado el paro, por diferencias surgidas en la fijación de jornales.—El río Ebro, en su crecida, ha arrasado las huertas del término de Ropetas (Tarragona).—Se incendia en Bilbao el vapor «Ríus y Taulat» (pág. 2).

EXTRANJERO.—Barros Queiroz ha formado Gabinete en Portugal.—El programa gubernamental de Giolitti comprenderá libertad de enseñanza, control obrero y descentralización. Se teme que unas declaraciones de Mussolini provoquen una escisión entre los fascistas.—Briand ha intervenido hoy en el debate de la Cámara francesa (pág. 1).—Los muertos durante los disturbios en Alejandría son 48, y los heridos 191.—La Cámara yanqui ha aprobado la ley que permite el aumento de las tarifas aduaneras (pág. 3).

EL TIEMPO (Datos del Observatorio). Madrid.—Altura barométrica: 937,4; temperatura, a la sombra: máxima, 21,0; mínima, 10,3.

En las demás regiones: máxima, de 28 en Pontevedra; mínima, de 7, en Teruel.

Estado general del tiempo: Persiste la Península ibérica sometida al influjo de centros de perturbación atmosférica poco intensos, pero que dan lugar a lloviznas y tormentas aisladas. Durante las últimas veinticuatro horas frecuentes fueron los aguaceros en la meseta central.

Tiempo probable: Regiones Noroeste y Cantábrica, vientos flojos, de dirección variable, y buen tiempo; resto de España, vientos flojos, de dirección variable, y aguaceros tormentosos.

DE SAN SEBASTIAN

Una entrevista con Ossorio y Gaillard

SAN SEBASTIAN, 24.—Un redactor de «La Voz de Guipúzcoa», aprovechando la estancia del señor Ossorio y Gaillard, que, procedente de Bilbao, vino aquí a pasar el día, ha celebrado con él una entrevista.

El ilustre político manifestó su deseo de contestar por escrito a sus preguntas, y he aquí la respuesta que a ellas dió el señor Ossorio:

—¿Cuál es su opinión acerca de la actual situación política?

—Es tan inestable y estéril como la anterior, y la obra, y la otra... No se vive para servir planes, ni ideas, ni convicciones, sino para formar el grupo parlamentario con que apiastar a los otros grupos.

El general Hoefler, que se ha puesto al frente de los Cuerpos francos alemanes en Alta Silesia, de donde es oriundo, afirma que sus fuerzas no avanzarán.

UN LLAMAMIENTO BEUTHEN, 24.—Las autoridades insurrectas han publicado un llamamiento, dirigido a los alemanes que habitan en la región ocupada de Alta Silesia. Este llamamiento comienza así:

«Aprovechemos la ocasión de entendernos. Tendámonos fraternalmente las manos para colaborar en la prosperidad de la tierra natal.»

TROPAS INGLESAS LONDRES, 24.—Se anuncia que el Gobierno británico ha hecho saber a Francia que se da cuenta de la necesidad que existe de enviar tropas británicas para reforzar los contingentes aliados de Alta Silesia.

LA REICHSWEHR NO HA COMBATIDO BERLIN, 24.—Se desmiente oficialmente la participación de soldados de la Reichswehr en los combates últimamente librados en Alta Silesia.

COMANDANTE INGLES DETENIDO LONDRES, 24.—La Agencia Reuter dice que, por noticias recibidas en Londres, se sabe que los insurrectos polacos detuvieron al comandante británico Powell, agregado a la Comisión interaliada, siendo víctima de las mayores vejaciones y no devolviéndole la libertad sino ante la intervención de un oficial francés.

LA FRONTERA ALEMANA, CERRADA BERLIN, 24.—Una nota que se ha realizado ya todas las medidas dictadas para cerrar la frontera de Alta Silesia, la cual se halla a estas horas cerrada por completo.

CONFERENCIAS ESPAÑOLAS EL doctor Boch Gimpera NAUEN, 24.—El profesor de Historia Antigua de la Universidad de Barcelona, doctor Boch Gimpera, ha iniciado ayer lecturas de conferencias en la Universidad de Berlín, tratando de «Historia antigua de la Península ibérica».

EXTRANJERO Una huelga minera en Alemania Las víctimas de los sucesos de Alejandría son 239

Alemania EL DESARME BERLIN, 23.—Parece ser que mañana se reunirá el Consejo de ministros de Baviera y acordará el desarme de las guardias cívicas.

HUELGA MINERA BERLIN, 24.—Telegrafían de Waldenburg, Baja Silesia, que los mineros de aquella región se han declarado en huelga por cuestión de salarios.

Asia Menor CONTRA EL SULTAN ATENAS, 24.—Los diarios extremistas de Angora continúan su violenta campaña contra el Sultán, desaprobando la tentativa en proyecto para obtener la mediación de las potencias, con el fin de poner término a las hostilidades y exigencia, finalmente, que sea sometido a un proceso Bekir Sami Bey.

ATAQUES RECHAZADOS ATENAS, 23.—Comunicado oficial del día 22.—En la región de Nicomedia ha sido rechazado, con serias pérdidas, un destacamento enemigo de reconocimiento, que atacó nuestros puestos de vanguardia, sin bajas por nuestra parte.

Argentina EL CONFLICTO DEL PUERTO BUENOS AIRES, 24.—Se han reunido los representantes del comercio y la industria para examinar la situación creada por la huelga de los dockers, huelga que tiene paralizado todo el tráfico.

Egipto AUN DURA LA AGITACION ALEXANDRIA, 24.—Comunicado oficial.

LA AGITACION

Huelga de funcionarios judiciales?

Barcelona LOS FUNCIONARIOS JUDICIALES A LA HUELGA? BARCELONA, 24.—Diariamente se celebran en el Palacio de Justicia reuniones de secretarios y oficiales del Juzgado para estudiar la forma de impedir que prosperen las reformas que proyecta el ministro de Gracia y Justicia, las cuales lesionan, según afirman, sus intereses.

Se habla de actitudes idénticas a las que adoptaron no ha mucho otros funcionarios del Estado y de encomendar la defensa de sus aspiraciones a un abogado muy significativo en política.

El disgusto es hondo y general, y muy en breve se exteriorizará. Así lo aseguran hoy personas que pueden estar bien informadas.

TRANQUILIDAD ABSOLUTA BARCELONA, 24.—En el Gobierno civil manifiestan esta noche a los periodistas que reina absoluta tranquilidad en toda la provincia, sin que durante las últimas veinticuatro horas haya ocurrido ni un solo incidente de carácter social.

OTROS DOS SUMARIOS CONCLUSOS BARCELONA, 24.—El juez especial que entiende en las causas por delitos terroristas, ha decretado conclusiones dos sumarios: uno por asesinato, de Francisco Gelis, ocurrido el día 1 de abril en la calle de la Montaña, y otro por asesinato del encargado de la fábrica de vidrio de los señores Rubert Hermanos, en la calle de la Virgen del Carmelo, el día 10 de abril.

Pamplona CENTROS OBREROS CLAUSURADOS PAMPLONA, 24.—El gobernador ha decretado la clausura de los centros obreros de Faeces y Carcer, fundándose en que los elementos que lo forman desobedecían las órdenes.

Valencia HUELGA DE BRACEROS VALENCIA, 24.—Los braceros del campo de Sueca tratan de plantear la huelga por divergencias en los jornales de las plantaciones de arroz.

Vizcaya UN TALLER DE EXPLOSIVOS BILBAO, 24.—Por el Juzgado que instruye las causas terroristas han sido enviados a la Audiencia una bomba estéril cargada, sin mecha y otros utensilios pertenecientes a un taller donde fabricaba explosivos el sindicalista García Segura, que fué detenido en Bilbao, y recientemente ha sido condenado en Barcelona a cadena perpetua.

Zaragoza SINDICALISTA DETENIDO ZARAGOZA, 24.—Por orden del Juzgado la Policía ha detenido al sindicalista Luis Sanecho.

MUNDO ECLESIASTICO BECAS BARCELONA, 24.—Por verdadera casualidad no ha ocurrido una catástrofe ferroviaria en la línea de Capellades a La Pobla. Segura comunican, cerca de las nueve de la noche, se produjo allí un desprendimiento de tierras. José Castelló, que pidiendo limosna, había salido horas antes de Igualada, se dirigió a Barcelona a pie, al pasar por aquel sitio y sabedor de que pocos momentos después debía pasar el tren de pasajeros que llega a Barcelona a las nueve, corrió apresurado a avisar al jefe de la estación de Capellades, del citado desprendimiento. Entre los viajeros del tren se recogió una crecida cantidad, que fué entregada al alicantino.

EL GOBERNADOR, MEJORA BARCELONA, 24.—El gobernador está muy mejorado de las contusiones que sufrió anteayer en una pierna al saltar a un bote en el puerto.

Cosechas arrasadas Se hunde una casa en Lorca TORTOSA, 24.—Se reciben noticias desconsoladoras de los desastrosos efectos producidos en Roquetas por haberse desbordado el Ebro.

Estados Unidos DERECHOS DE ADUANAS WASHINGTON, 24.—En la Cámara de representantes han sido aprobadas las tarifas de Aduana llamadas «emergency tariffs», que permiten la imposición de derechos suplementarios sobre determinados artículos.

RIFA BENEFICA Para el Dispensario Victoria Eugenia La Dirección general del Tesoro ha autorizado a la vicepresidenta del Dispensario Antituberculoso Victoria Eugenia para rifar, en unión del sorteo de la Lotería Nacional de 21 de octubre próximo, con carácter benéfico, un collar de perlas, con aplicación de sus productos a los fines del indicado instituto, quedando obligada la entidad solicitante a satisfacer a la Hacienda el impuesto del 4 por 100, establecido por el artículo quinto del decreto-ley de 20 de abril de 1876, así como el del Timbre, y a someter los procedimientos de la rifa a cuanto previenen las disposiciones vigentes.

MURCIA, 24.—Comunican de Lorca que por efecto del temporal se derrumbó una casa situada cerca del río, que habitaba un matrimonio, que pudo ser sacado vivo de entre los escombros.

VALENCIA, 24.—El alcalde de esta capital y Comisiones de diferentes pueblos de esta provincia han visitado al gobernador para pedirle que solicite el auxilio del Estado para remediar los daños ocasionados por el temporal.

En Alginet y Alginet las cosechas están completamente perdidas, quedando aún incomunicados los citados pueblos, por estar destruidos algunos trozos de la carretera.

Federación C. A. de Valladolid

CLAUSURA DE LA ASAMBLEA

Preside el Arzobispo, doctor Gandásegui VALLADOLID, 24.—Esta mañana continuó la Asamblea de la Federación de Sindicatos Agrícolas de Valladolid.

Comenzada la sesión, fueron leídos varios telegramas de adhesión de las distintas Federaciones, y entre éstos, uno muy acertado del padre Navarres, saludando a los reunidos y dando acertadas orientaciones para la mayor prosperidad de los Sindicatos.

Seguidamente, el director de la Granja Agrícola dió una conferencia, en la que combatió la desconfianza que algunos labradores tienen respecto de los técnicos, demostrando que la técnica fué siempre el origen de todos los adelantos que llevan a la prosperidad agrícola.

Explicó detenidamente la práctica del cultivo de cereales en líneas paralelas, encaminado a reducir el barbecho y obtener con ello el mayor rendimiento del terreno. Habló del fin del barbecho, especialmente con el cultivo mencionado, y demostró con datos precisos las excelencias de éste. Terminó exponiendo el propósito de establecer campos experimentales en la provincia, con objeto de que los labradores puedan ver de cerca las ventajas de la técnica.

El señor Juarro, inspector de Seguros de la Confederación Agraria, explicó la importancia del seguro contra el pedrisco, así como los demás que tiene establecidos dicha institución y que han merecido la unánime confianza de todos.

A continuación habló el señor Mosquera, propagandista de la Confederación, quien con gran elocuencia cantó la grandeza de Castilla, y el espíritu de los labriegos castellanos.

Demostó con bellos símiles, que mientras haya fe no habrá que tener miedo a la avanzada revolucionaria.

Acosó unidad en la doctrina y fijeza en la conducta para el progreso de los Sindicatos, y terminó recomendando el fomento de la Caja rural de ahorros, el swarant y demás secciones establecidas por aquellas instituciones.

Hizo el resumen de la sesión el presidente, señor Alonso Lasheras.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos.

SESION DE CLAUSURA Discurso del Arzobispo Por la tarde se celebró la sesión de clausura de esta Asamblea.

Presidió el Arzobispo, doctor Gandásegui. Don Ildefonso Arroyo, consejero de la Casa Social Católica, pronunció un discurso elocuente.

Don Lorenzo García Cabeza, don Julio González Nombela, don José Quiñones, don Julián González Múñoz, don Antonio Tuca Aleina, don Jaime Martínez García, don Sebastián Triarte Arizmendi, don Manuel García Gomar, don Ramón Lucini Bayol, don Marcelino Gil de Pádua, don José Gil Orpi, don Abraham Martínez Jiménez, don Jacinto Muñoz Astorga y don Francisco Gómez Pinto.

No hubo exámenes de los restantes ejercicios.

INFANTERIA TOLEDO, 21.—Aprobaron hoy el primer ejercicio: Don Bernardo Fluxa Garza, don Román Gómez Ortiz, don José Berceles, don Francisco Ruiz Salas, don Bartolomé Díaz, don Julio Sánchez García, don Alfonso Peñaflor Martínez, don Luis Campos Retana, don Basilio Granados Vélez, don Angel Villacorta Navarrete, don Manuel Nicolás Irujo, don Domingo Hombrados Jiménez, don Francisco Ripoll Bernal, don Emilio Maseo-Cañero, don Roberto García Domenech, don Carlos Iniesta Cano, don Juan González Obando, don Pedro Tenoco de Castilla Torres, don Fernando Herández Sánchez, don Narciso Díaz Pumarín, don Benito Otero Díaz, don Juan Benito Martínez, don Luis Molina Ayllón, don José Galligó Serrano, don Alvaro Martínez Abad, don Vicente Raig Ardiñe, don Juan Peral Parra, don Justino Pientas Topedo, don Manuel Bujar Vera, don Armando Costumero, don Pedro Otona Díaz, don Fernando Guadalupe Bigirio, don Gonzalo Rufinés Morera, don Martín López Serrano, don Maximiliano Guerrero, don Mónico Mínguez Gómez, don Eugenio Avila Sepeda, don Luis Romero Sabas, don Luis Escobar Lacort, don Juan Cifuentes López, don Antonio Mendi Sagredo, don Ricardo Parroto Rodríguez y don Ramón Laubi Algor.

Aprobaron el segundo ejercicio: Don Nicolás Hernández Vizcaino, don Julio Lázaro Varón, don Fernando Blanco S. Torio, don Benito Alcaz, don Manuel Torralba Morán, don Juan Martín Carreón, don Juan Benito Torres, don Joaquín Riera Mifiana, don Manuel Alarcón Ceres, don Francisco Cuenca Barrios, don Francisco Escudero Rubio, don Víctor García Santos, don Nicandro López Fortas, don Antonio Castro Martín, don Joaquín Otero Díaz, don Benito López Páez, don Leocadio Sanz Sánchez, don Antonio Gómez Serpio, don Enrique Madrid Irujo, don Guillermo Lacave Pérez, don Gregorio Maldonado Muñoz, don Ramón Morales Arroyo, don Aurelio García Cruz, don Ismael Rodríguez González, don Felipe González Sagredo, don Rafael Gutiérrez López, don Baltasar Nicolás Berdar, don Isaac Barja Ayreñor, don Ildefonso Echevarría Gáster y don Aurelio García Gómez.

Aprobaron el tercer ejercicio: Don Juan Tella Mendive, don Félix Antrón Soler, don Benito Espinar de Castro, don Adolfo de Luque Dávalos, don Jacinto Muñoz Astorga, don Eugenio Carbonell Reig, don Carlos Hernández Prati, don Manuel García Gomar, don Fernando González Cuesta, don Manuel López Benítez, don Rafael Gutiérrez Reig, don Jaime Llorca Llorca, don Antonio Herrada Sánchez y don Manuel Palacios Butrago.

Aprobaron el cuarto ejercicio (Aritmética y Algebra): Don Juan García Solé, don Carlos de Alta Navas, don Julián Benito Miscal, don Ricardo Beltra Navarro, don Narciso Muñoz del Corral, don Juan Nicolás Gutiérrez Gutiérrez, don Luis García Ruiz Salido, don Jaime Martínez Monar, don Rafael Burgos, don Francisco Riera Mifiana, don Guillermo Renuis Argente, don Fernando Martínez López, don Arturo Alomán Saldaña, don Antonio Romero Fernández, don Fernando García Moreno, don José Rey Fontaña, don Enrique Verdú Quintana y don Fernando Pagador Girón.

Aprobaron el quinto ejercicio (Geometría y Trigonometría): Don Eugenio Muñoz Novuela, don Luis Otero R. Izquierdo, don Luis Sevilla Alonso, don Valentín Pérez Navajas, don Antonio Sierra Sánchez y don Vicente Jiménez Canales.

INTENDENCIA AVILA, 21.—Aprobaron el primer ejercicio: Don Juan Marazuela Gallego, don Juan Tella Mancha, don Francisco Lluch Urbano, don Alberto Larceibar y Bazán, don José Canals Soana, don Cristóbal Roca Monfort, don Angel Martín Cifuentes, don Luis Pérez-Iñigo Delgado, don Eugenio Cabanas Trausera y don Eugenio Escaribano Sierra.

Aprobaron el segundo ejercicio: Don Antonio Aberrón Morales, don Arturo Otero Sáez, don Heronario Estoban Matilla y don Juan Marañón Bredman.

Aprobaron el tercer ejercicio: Don Francisco García Benito, don Manuel García Manso, don Francisco Flora Pérez, don Leocadio Blázquez Muñoz, don Manuel Guerra García y don Facundo Martín Cabrera.

EL ASINATO DE DATO Precauciones en Guipúzcoa «Buscando la huida por la frontera?» SAN SEBASTIAN, 24.—Todas las carreteras de Guipúzcoa están ocupadas por la Benemerita, por haberse recibido un telegrama en el Gobierno civil, manifestando que Casanella ha huido en cautividad de Madrid u otra provincia, con dirección a Francia.

DE TEATROS EN EL ESPAÑOL La obra estrenada ayer en el Español no fué del agrado del público.

ACADEMIAS MILITARES

Exámenes de ingreso

ARTILLERIA SEGOVIA, 21.—Aprobaron el primer ejercicio: Don Carlos de Hernández Prati, don José Burguillos Arcevallo, don Adolfo Alonso Rodríguez, don Pablo Lestrada Manchado, don Antonio Dapena Torrente, don José Jorge Parra, don Pablo Reza Figueiroa, don Jaime López Heptener, don Muriel, don Esteban Miñón, don Francisco Sanjaún y Moreno, don Juan López Leizaola, don Carlos Oladiz-Zortza y Bazán, don Ipien, don Juan Torre, don Mariano Ibarra Martínez, don Francisco Muñoz Fontana, don Daniel Ruiz Ruiz, don don Francisco Beldán Egozi, don Antonio Gómez Alarcón, Llorca, don Pedro Llamas García, don Manuel Canales Jurado, don Felipe Orta y González de la Lapa y don Alfredo Rey Campes.

Aprobaron el segundo ejercicio: Don Ismael de Añua Castro, don José Conojos Llanos Torres Hernández, don Luis Prieto Basero, don Miguel Quesada Miquere, don Eduardo Miravet, don Ramiro Vigen Rovilla, don Lolo Martín Iglesias, don Maximiano Galicia Galicia, don Luis Juan Moreno Delgado, don Fernando Baltas Aguado, don Juan José Ordoñez González, don Ricardo Calvo Alonso, don Juan Cortés Mateos, don Gonzalo Iglesias Garbajal Bivas.

Aprobaron el tercer ejercicio: Francisco Camero, Antonio Bonet, Cirilo López Suez, Fernando González, Pedro Martínez, Luis Sañquer, Luis Sanjaún, José García Fariá y Luis Echevarría Bivas.

Aprobaron el cuarto ejercicio (Aritmética): Jorge Bonet Molina, Joaquín Suárez Zubizarra y Luis Roza Clorís.

Aprobaron el quinto ejercicio (Algebra): Ildefonso González y Joaquín López Varela.

CABALLERIA VALLADOLID, 21.—Aprobaron hoy el primer ejercicio: Don Julio Lázaro Martín, don Gaspar Tellosche Echevarría, don Pedro Duruy Romay, don Gerardo de Varada, don Emilio Colomer Hernández, don José de Otero Martínez y don Francisco López Cantero.

Aprobaron el segundo ejercicio: Don Carlos Fernández Franch, don Tomás Ríos López, don Manuel Górriz Ramos y don Jesús Pitarich Llorens.

Aprobaron el tercer ejercicio: Don José Val Núñez, don Manuel Mifiana Bares, don Francisco Puerta Tamayo, don Numancia Condejo Niño, don Coarado Carretero de Pablo, don Eduardo Manzano González y don Carlos Meneses López.

Aprobaron el cuarto ejercicio (Aritmética y Algebra): Don Luis Avellán Morán, don Manuel Carrera Auzo y don Ignacio Mangano Urruela.

INGENIEROS GUADALAJARA, 21.—No hubo exámenes de primer ejercicio.

Aprobaron hoy el segundo ejercicio: Don Juan Toral García de Solandino, don Eduardo Ruiz Más, don José Artero Soteras y don Francisco Sebastián Romero.

Aprobaron el tercer ejercicio: Don Carlos Criollo Coig, don Francisco Pérez Vázquez, don José Perdomo Sánchez y don Alejandro P. de Córdoba y Parrella.

GUADALAJARA, 22.—Aprobaron hoy el primer ejercicio: Don Lorenzo García Cabeza, don Julio González Nombela, don José Quiñones, don Julián González Múñoz, don Antonio Tuca Aleina, don Jaime Martínez García, don Sebastián Triarte Arizmendi, don Manuel García Gomar, don Ramón Lucini Bayol, don Marcelino Gil de Pádua, don José Gil Orpi, don Abraham Martínez Jiménez, don Jacinto Muñoz Astorga y don Francisco Gómez Pinto.

No hubo exámenes de los restantes ejercicios.

SEVILLA LA ENTRONIZACION DEL SAGRADO CORAZON VITORIA, 24.—El domingo se celebrará el acto de la entronización del Sagrado Corazón de Jesús en la Casa de la Ciudad.

EL AUTOR DE UN CRIMEN, DESCUBIERTO SEVILLA, 24.—La Benemerita de Alcañal de Guadaira, dirigida por el teniente don Eduardo González, ha descubierto al autor de la muerte del cortijero gallego de aquel término, Ricardo Bartolomé, cuyo cadáver apareció carbonizado bajo la choza en que se guardaba a las horas de aol.

EL GOBERNADOR, MEJORA BARCELONA, 24.—El gobernador está muy mejorado de las contusiones que sufrió anteayer en una pierna al saltar a un bote en el puerto.

SEVILLA, 24.—Esta mañana los infantes don Carlos y doña Luisa visitaron la Asociación Sevillana de Caridad, recorriendo todas las dependencias y repartiendo personalmente entre los pobres importantes donativos.

Los infantes fueron aclamados. El presidente, señor Saravia, agradeció vivamente el acto a los ilustres visitantes, y les recordó la magnanimidad de la duquesa de París, que contribuía a los fines de la Asociación con una elevada cuota mensual.

Los infantes salieron complacidos de su visita, y los pobres les aclamaron con entusiasmo.

LA ACADEMIA DE BELLAS ARTES DE SAN FERNANDO ha ordenado que se reanuden las obras interrumpidas que se estaban verificando en la Catedral.

FUEGO A BORDO DEL VAPOR «RIUS TAULET» BILBAO, 24.—Esta madrugada se declaró un incendio a bordo del vapor «Rius Taulet», de la Compañía Transmediterránea, que procedente de Liverpool, fondeó al amanecer de ayer en el muelle.

El fuego se notó en la bodega número 1. Inmediatamente se avisó al capitán y a la tripulación, y accudieron los bomberos, que tropezaron con grandes dificultades para realizar los trabajos de extinción.

Las llamas se apoderaron de los barriles de sebo, azufre y grasas que había, propagándose a las bodegas.

Después de cuatro horas de grandes esfuerzos por parte de los bomberos, se logró sofocar el incendio.

Las pérdidas son importantes. Se supone que el fuego se hallaba ya en la bodega, pues ésta se hallaba herméticamente cerrada.

La tripulación no lo advirtió hasta que dió la alarma el sereno de servicio en el muelle.

CATEGATRICÓ FALLECIDO ZARAGOZA, 24.—Hoy ha fallecido el catedrático don Ricardo Saseca, que ha explicado durante cuarenta y cinco años el Derecho Romano en la Universidad.

DE TEATROS EN EL ESPAÑOL La obra estrenada ayer en el Español no fué del agrado del público.

EL VENENO

Los comunistas franceses tienen ojos en la cara y van y no se muerden la lengua para decir lo que sienten. Si vivieran en la Luna o en la China siquiera, una biga podría dárselos de lo que pensarán; pero en la maldita casualidad que son nuestros vecinos, y por añadidura no hay que olvidar nuestro afán simiesco de copiar todo cuanto a franceses huela, sea bueno o malo, tuerto o derecho. ¿Siendo franceses...? Pues bien, los comunistas franceses han caído en la cuenta de que hoy es inútil pensar en fraguar revoluciones sin contar con el Ejército. A eso se llama dar en el clavo.

En otros tiempos, el armamento de un pueblo en revolución y el del Ejército que se le oponía eran aproximadamente iguales. Si se recuerda que Napoleón llevó a Waterloo en 1815 muchos soldados armados de pica, se comprende que el sans culotte de la revolución francesa diez años antes en tierra con el ejército de Luis XVI. Y si en el siglo actual los bolcheviques triunfaron en Rusia y los socialistas en Alemania, fue porque los ejércitos de ambos países estaban desorganizados, hambrientos, miserables, y porque los restos de los que fueron poderosos ejércitos, minados por la propaganda revolucionaria, se sumaron a los creyentes en que el cambio de postura remedía los males de la humanidad, cuando sólo sirve para remediar los males de algunos... Que era lo que se trataba de demostrar, dirán éstos. De acuerdo.

Y avisados los comunistas franceses viendo dónde está el talón vulnerable, se disponen a atacarlo... Primera fecha. «Hay desde luego que destruir leyendas, comenzando por la que nos representa como enemigos de todos los que llevan uniforme...» Ved con qué suavidad se accorran a la falacia... Atisbando por las espaldas de la misma, observan que los soldados no han podido el fusil por vocación precisamente, que murmuran, que gruñen y que hay dos castas de oficiales: el que surgió del campo de batalla y el de Academia, que mira al primero por cima del hombro. «Entre las dos castas existe la lucha a navajazos.» Y remediándose de gusto el comunista Vaillant-Couturier, añade en L'Humanité: «Un verdadero conflicto de clase divide, eminentemente favorable para el desarrollo de la propaganda, cualquiera que ella sea...»

Ciego está el que no vea que Vaillant-Couturier está en lo cierto y que aún a poner el dedo en la llama... ¿Y a nosotros qué nos importa lo que ocurra en Francia? Vamos, sin embargo, a discurrir como si nos importara, como si los males que nos fueramos nosotros los llamados a remediarlos; como si fueran propios. No es que diga que lo sean ¿eh?... Nosotros vivimos en el mejor de los mundos posibles.

He aquí el remedio que, según Vaillant-Couturier, ha encontrado el Estado Mayor francés para salir al encuentro de la posible avalancha: limpiar el ejército de los oficiales procedentes de la clase de tropa que produce la elegante sociedad de la gente bien. «En el nombre del padre... No lo quiero creer... En el siglo XX y en la república francesa, en el país de la igualdad y de la fraternidad, donde cada más de un siglo decía Napoleón que cada soldado llevaba en su mochila el bastión de mariscal (y ello no era pura metáfora), ¿van a pensar cómo presume ese comunista? No; no lo creamos. ¡Que en la bárbara Alemania o en la inquisitorial España usáramos de esos procedimientos tan poco democráticos para eliminar de filas a los hijos del pueblo, pase, pero en Francia!...»

Los que militando en el bando opuesto al nuestro durante la guerra han abierto los ojos a la luz (y son millares) y han renegado, hasta en público, de su modo de pensar, ante los hechos de la postguerra, tan poco en armonía con las voces que daban los aliados, tomen nota de esta nueva manifestación del imperalismo francés, del que renegaría el emperador Napoleón.

No; no es ese el camino de bajar el peso al comunismo: por el contrario, ese procedimiento de cerrar la puerta a piedra y lodo a los humildes es contraproducente. (En cada despedido hay siempre un revolucionario.) Lo que hay que hacer es retomarla y al pensar en salvar el edificio que amenaza ruina, antes que preocuparse de adornarlo con capiteles y columnatas, atender a que la carcasa no pulverice las recias vigas, el esqueleto que lo sostiene, el Ejército, en fin... Del veneno ya hemos hablado. Quedo con la pluma en alto para hablar de la triaca.

Armando GUERRA

INGLATERRA Y SERBIA

BODA DE PRINCEPES

PARIS, 24.—El «Eclair» dice saber de procedencia autorizada, que el príncipe Alejandro de Serbia irá en breve a París y Londres, con el fin de anunciar oficialmente en esta última capital sus esponsales con la princesa María de Inglaterra.

A nuestros lectores

TODA LA CORRESPONDENCIA ADMINISTRATIVA DEBE DIRIGIRSE AL SEÑOR ADMINISTRADOR DE «EL DEBATE» (APARTADO 466)

LA CAMPAÑA DE JUVENTINO

CROQUETAS

Casi todos los periódicos tienen una sección amena que se caracteriza por estar escrita en párrafos cortos. Suele titularse «Bocadillos», o «Menudillos», o «Entretemes», o «Menestras», o «Picadillos», o «Migas», o cualquier otra cosa así, culinaria y expresiva. Esta sección, en El Independiente de la Puebla se titula con mucho aticismo «Croquetas». Alguna vez confecciona este plato el propio Juventino, quien de esta manera dispara sus pequeños dardos, anota sus impresiones y cuenta sus noticias. Voy a copiar las publicadas en el último número, que son sacadas de su ilustre cabeza.

Desde hace días el disolvente de los grupos en los pasillos del Congreso es don Juan, el del cuento de los mil y un millones. En cuanto llega todos procuran escurrirse.

Si algún desgraciado no se puede cuadrar, pidiécese, sonríe de una manera tan forzada que da pena, y procura hablar él solo, sin dejar a don Juan que meta baza.

Es lo mismo que se hace con los sablitas.

—Hola, chico... ¿Cuánto tiempo! ¿Qué gordo estás! ¿Cuánto me alegro! Ya nos veremos por ahí...
—Espera, Pepe; tengo un apuro...
—¿Quién nos los tiene? La vida es amarga. ¿Le pasa a uno cada cosa!... Ya hablémosnos otro día...
—Estoy apuradísimo, en una situación horrible. No tengo transportes, ni carretas, ni pantalones, ni balizas...
—Vaya por Dios, hombre. Ya me contarás...
—¿No tendrías ahí doce mil millones?
—¡Imposible! ¡Buena estoy yo!
—¿Ni siquiera siete mil para las necesidades más urgentes?
—Dispensa... He tenido muchos gastos... Con esto de la fiesta de la flor... Dispensa... Y don Juan, triste, pero decidido a dar el sablazo, se aparta y acoccha otra víctima... Da pena ver en esta situación a los buenos amigos que conocieron tiempos mejores.

Se anuncia una asamblea reformista. Si alguien puede proporcionar local adecuado en que celebrarla con toda solemnidad, sírvase decirlo.

Y si de paso puede proporcionar los reformistas precisos para llenar el local, se le agradecerá mucho.

Nota.—Prevenimos a los dueños de locales disponibles que, aunque los reformistas pueden contarse por los dedos de la mano de un manco, el local para la asamblea no ha de ser pequeño, porque don Melibea es un señor tan grandioso, que no cabe en ninguna parte, ni dentro de sí mismo.

Por cierto que hay que mirar en el calen.

CASA REAL

REGRESO DEL REY

La Reina visita el Sanatorio de Húmera

Sus majestades inaugurarán la Exposición de Arte Prehistórico.—Sarah Bernhardt en Palacio

A las nueve y media de la mañana llegó ayer a Madrid su majestad el Rey, acompañado del señor Cierva, de su viaje a Andalucía.

Ayer por la mañana visitó la reina doña Victoria el Sanatorio de Húmera, sostenido con los fondos de la Fiesta de la Flor.

Recibieron a su majestad la condesa de Romanones, la duquesa de la Victoria, la condesa de Heredia Spínola, el director del Sanatorio, doctor Vardes Montenegro; el médico residente, doctor Guerdain, y la Comunidad de Hermanas de la Merced.

La Reina conversó con los enfermos del Sanatorio, enterándose cuidadosamente de su estado y de la marcha de su enfermedad, y se interesó muy especialmente por uno de ellos, a quien se le había practicado el neomótor.

Después de recorrer las dependencias del Sanatorio y el hermoso jardín que la rodea, su majestad abandonó el local entre los vivos entusiasmos de todos los acogidos al simpático establecimiento.

A las once y media recibió su majestad el Rey a Sarah Bernhardt, que iba acompañada de su médico, el doctor Marrot.

Su majestad impuso a la ilustre artista la Gran Cruz de Alfonso XII.

Sarah Bernhardt expresó al Monarca su agradecimiento por esta concesión.

Sus majestades y altezas reales inauguraron hoy a mediodía la exposición de Arte prehistórico, instalada en la Biblioteca Nacional, y organizada por la Sociedad de Amigos del Arte.

Ante el rumor de que Lenin piensa emigrar a América y de que para este efecto ha hecho fuertes depósitos en un Banco de Nueva York, hemos pedido sobre este caso la opinión del ex revolucionario Lacroix, y nos ha dicho francamente:

—Cualquiera en su lugar habría hecho lo mismo.

Dijo Bugallan en su discurso académico que el Parlamento ha denegado a veces el privilegio para procesar por estafa, malversación, quebrantamiento de depósitos, homicidio, etcétera.

Le creemos bien informado, pero nos parece imposible.

Porque el Código penal llama encubridores a los que albergan al culpable, y precisamente señala como una de las circunstancias que definen al encubridor la de interceptar, por su parte, abuso de funciones públicas.

Por eso no acabamos de creer que hubiera parlamentarios decentes que incurrieran en tamaña debilidad.

En aquellos tiempos no era aún diputado Juventino, y puede proclamar su inocencia. Si hubiera votado una cosa así estaría colorado todo el resto de su vida.

DAMAS PROPAGANDISTAS

La labor realizada

Por el Centro de damas propagandistas nos ha sido remitida una Memoria de los trabajos realizados.

Ya habíamos oído hablar con aplauso de esta nueva y poco conocida institución. La lectura de la referida Memoria nos da la sensación de lo utilísima y adecuada que es a nuestros tiempos la labor llevada a cabo por tan beneméritas señoras.

Entre otros interesantísimos datos sobre trabajos sociales, tales como la «lectura en talleres», resaltan las siguientes cifras, que dan alguna idea de la propaganda realizada personal y gratuitamente.

A obreros, asilos, cárceles, etc., 311.000 impresos; propaganda religiosa patriótica entre el Ejército 62.000; en bibliotecas para fábricas, centros obreros, cuarteles y barcos de guerra, 13.150 volúmenes.

Felicitemos a las damas propagandistas por su hémicos apostolado, y llamamos la atención de nuestros lectores para que presten su ayuda económica a esta obra, que tanto bien ha de reportar en cuantos participan de su bienhechor influjo.

Hoy que la lucha es de ideas, nada más oportuno que oponer a las subversiones que tanto cunden otras de orden y cristianas, que lleven a la sociedad la tranquilidad de que está tan necesitada.

En el Centro, Ferraz, 18, se reciben donativos y todo género de sanos impresos.

LA CAPILLA SIXTINA

Una misa en San Francisco el Grande

El próximo sábado, a las once y media, se celebrará en la iglesia de San Francisco el Grande una misa solemne, que será cantada por la Capilla Sixtina.

La entrada será mediante invitación del Comité, que preside su alteza real la infanta doña Isabel, y durante la misa se verificará una colecta a beneficio de dicha Capilla Sixtina.

CRÓNICA DE SOCIEDAD

Fallecimiento
Ayer entregó su alma a Dios don Ginés Perantón y Forn, muy conocido y estimado en Madrid, donde era uno de los comerciantes más acreditados.

Enviamos sentido pésame a la distinguida familia del finado y a la razón social Plata y Fernández.

Rogamos a los lectores de EL DEBATE tengan presente en sus oraciones el alma del finado.

Sufragios
Todas las misas que se digan mañana en la parroquia e iglesia de padres franciscanos, de Zaratiz, el 31 en esta Corte, en los templos de San Fermín y Santo Domingo; el 14 de junio en la parroquia de Santa Bárbara y el 25 en el Santo Cristo de la Salud serán aplicadas por el alma de la malograda señora doña Jorgina Heredia y Loring, esposa de don Miguel Gil-Degado y Olazábal, hija de la condesa viuda de Benahavis e hija política de los marqueses de Bena.

Aniversario
Mañana se cumple el duodécimo aniversario del fallecimiento de don Juan Pellón Crespo, de grata memoria.

En varias iglesias de Madrid y de Villacarrillo (Jaén) se dirán sufragios por su eterno descanso.

Renovamos la expresión de nuestro sentimiento a los hijos y demás deudos del finado.

San Felipe Nerí
Mañana será el santo del duque de Cubas.

Le deseamos felicidades.

La duquesa de Dato
Anteayer salieron para París la duquesa de Dato, sus hijas y nietos.

Los amigos que tuvieron noticia de su marcha les dispensaron una cariñosa despedida.

Su permanencia en la capital de Francia ha de ser larga.

Sarao
En el palacio ducal de Montellano se ha celebrado un baile, al que asistió su majestad la reina doña Victoria.

Nacimiento
La bella esposa de nuestro querido amigo don Clemente de Velarde ha dado a luz con toda felicidad una hermosa niña.

Felicitemos a los padres y al abuelo, el ex ministro maurista don César Silió.

Fiesta de caridad
En la Sala de la Concordia, en París, se ha celebrado una fiesta de caridad, organizada por distinguidas personalidades de la colonia española, a beneficio del Asilo de San Fernando, la más antigua Asociación de esa índole en la capital de Francia, fundada por el marqués de Casa-Riera, con objeto de ayudar y sostener a los huérfanos de nuestros compatriotas, visitar y auxiliar a los enfermos en los hospitales de París y sus alrededores, prestando de continuo su apoyo moral y material a los españoles necesitados.

La fiesta, que consistió en una tómbola, resultó brillantísima, no tan sólo por la concurrencia, de lo más selecto de la sociedad española y francesa, sino por el importante resultado obtenido, que fomentará el desenvolvimiento de la piadosa obra, patrocinada por la marquesa de Lamberty, doña Carmen Romero Rubio, viuda de don Porfirio Díaz, marqueses de Casa Valdés, señores de Huertas y otros ilustres españoles.

Distinciones merecidas
Monseñor Solari, que durante bastante tiempo, y con gran acierto, desempeñó el cargo de auditor de la Nunciatura de Su Santidad en Madrid, captándose grandes simpatías por sus brillantes cualidades, ha merecido que Su Santidad, en premio de sus servicios, le nombre su Prelado doméstico.

También su majestad el Rey le ha concedido una honrosa distinción: la encomienda de la Orden de Carlos III.

Por ambas mercedes enviamos a monseñor Solari nuestra cordial felicitación.

Regreso
Han regresado de Suiza los marqueses de Valdeterrazo y sus hijos, la vizcondesa de los Antrines, y el marqués de Romero de Tejada.

El Abate FARIA
INAUGURACION
El busto de Julio Antonio

Hoy miércoles, a las doce y media de la mañana, se inaugurará en los jardines del Palacio de Bibliotecas y Museos Nacionales, el busto del glorioso escultor Julio Antonio.

EL GENERAL PRIMO DE RIVERA

Ayer se celebró el entierro

Su majestad el Rey estuvo en la casa mortuoria orando ante el cadáver

El Rey en casa del marqués de Estella

Consejo señores Maura y conde de Romanones; el presidente del Tribunal Supremo, señor Ciudad Auriol; los gobernadores civil y militar, señores marqués de Grijalba y general Ayala; presidente de la Diputación provincial, señor Díaz Agero, con una Comisión de aquella Corporación; alcalde, señor conde de Limpías, con otra Comisión de concejales; ex ministros señores marqués de Portago, Burgos y Mazon, conde de San Luis, Rivas (don Natalio), Ruiz Vvarino, Rodríguez, duque de Almodóvar del Valle, generales Luque, Aznar, marqués de Pinares, Villaba y Santiago; marqués de Figueroa, Arias de Miranda, conde de Esteban Collantes y Alvarado; generales Borbón, Ochando, vizconde de Val de Erro, Heredia, Viné, Alfau, Milán del Bosch, Zubia, Aizpuru, Marvá, Zabala, Vives, Blanco, Martínez (don Justo), Torar, Fernández Caro, Feijó, Romero Biencinto, Cantón, Bermúdez de Castro (don Cristino), Cañizares, Fernández Puento, Montero, Naranjo, Suárez Inclán, Molina, Salcedo, Rivadulla, Vignote y López Pelegrín.

También figuraban en la comitiva los segregados militares extranjeros.

Duques de Montellano, Sevilla y Dúrcal; marqueses de Santa María de Silvela, Heredia, Teverga, Villamejor, Cabriniña, Alonso Martínez y Valdeiglesias; condes de Heredia Spínola, Maza, Cerrajería, Asalto, Altea y Castillo Fiel; señores Vázquez de Mella, Polo de Bernabé, Cavestany y Rodríguez de Viguiri.

Detrás de la concurrencia marchaba la carroza fúnebre de los milicianos nacionales y, detrás de ella, una carroza del Senado.

Cerraba la marcha el regimiento de escolta, que era el de Lanceros del Príncipe.

Despedida del duelo
Al llegar la comitiva a la plaza de Cánovas, el arma de Artillería que conduce el cadáver del marqués de Estella se situó frente a la calle de Felipe IV.

A la derecha se colocaron el Gobierno de su majestad, el marqués de la Mina, los generales y los vicepresidentes de las Cámaras que llevaban las cintas y la presidencia de la familia, despidiéndose el duelo.

El desfile
Acto seguido desfilaron las tropas ante el cadáver del general, y el cortejo fúnebre siguió hacia el cementerio de San Isidro, a donde llegó a las dos de la tarde.

El Clero de la parroquia de la Concepción cantó un responso, recibiendo inmediatamente sepultura el cadáver.

I. N. DE PREVISION

RETIRO OBLIGATORIO

La Junta del Instituto Nacional de Previsión ha apreciado en su reciente sesión la labor preparatoria que se va realizando continuamente para la implantación del retiro obligatorio obrero, y de un modo especial, el siguiente estado de trabajos en curso:

Red Postal Nacional.—Relación con la Caja Postal de Ahorros para el peculiar servicio público previsto en las respectivas leyes orgánicas, y cuya adecuada preparación para la fecha señalada expresó la Memoria leída por el señor Caamaño en la sesión presidida por el ministro de la Gobernación.

Cajas Regionales.—Posibilidad de inmediata actuación en las de Cataluña, Guipúzcoa y Vizcaya.

Expansión del Seguro popular.—Afirmaciones de las Cajas de Ahorros de Santander y Extremadura para su funcionamiento el 24 de julio próximo, día de la implantación del nuevo régimen, y de la Caja de León, de dejar igualmente atendida en esta materia la orientación que las trazó don Guzmán de Acuña.

Nuevas Cajas regionales.—Acuerdos en firme de Aragón y Asturias.

Normas jurídicas.—Examina este aspecto de la aplicación del retiro obligatorio la Comisión reunida bajo la presidencia del señor Pedregal, y que cuenta con la colaboración del fiscal del Tribunal Supremo y del señor Rives, del Colegio de Secretarios judiciales.

Edad anticipada de retiro.—Refiérase a las industrias de algodón, y la Penencia respectiva está ampliando, bajo la presidencia del señor Paraiso, los antecedentes necesarios para la equitativa apreciación de este asunto, habiendo acordado completar su colaboración con la de los ingenieros industriales.

Aplicación de recursos financieros.—Atiende este asunto la Ponencia que preside el subsecretario del ministerio del Trabajo.

Coto Social de Previsión.—Está pendiente de examen definitivo por la Ponencia de elementos de diversas regiones, que preside el señor Ossorio y Gallardo, el proyecto de esta forma cooperativa de expansión del retiro obligatorio a elementos agrarios no comprendidos en las bases actuales.

Promulgación popular.—Prepárase para el segundo domingo de junio, por medio de bandos municipales en toda España y pregones públicos donde se acostumbren, la publicación de las principales disposiciones del nuevo régimen social, habiéndose recibido complacientemente, entre otras patrióticas manifestaciones de concurso, la espontánea de los representantes de todas las opiniones de Asturias en las Cortes para regarlo a los alcaldes de sus respectivos distritos.

LA DEFENSA SOCIAL

Contra la pornografía

Una comisión del Centro de Defensa Social ha visitado al director general de Seguridad, pidiéndole adoptara medidas para evitar la exposición y venta de folletos y grabados pornográficos, que inundan los puestos de periódicos, con gran detrimento de la moralidad pública.

El señor Millán de Priego manifestó que había ya adoptado medidas en ese sentido, no sólo por lo que se refiere a la exposición y venta de folletos inmorales, sino respecto a la producción de tan repugnante mercancía.

Dignas de toda alabanza son esas disposiciones del director de Seguridad, y es de esperar, para que influyan decisivamente en la pública moralidad, que se apliquen con la universalidad, rigor y constancia que el remedio del mal requiere.

Ponte y el Corso Vittorio Emmanuele, en dirección de la Piazza Venezia. La muchedumbre, que al oír el repique general se había lanzado a la calle, miraba con curiosidad, en uno de los vehículos, a aquel oficial ciego, con la cruz de guerra, sentado junto a una joven en traje de boda, envuelta en amplio velo blanco.

—¿Una primera comunión? ¿Una boda?—se preguntaban unos a otros.

Los coches bordearon la iglesia del Gesù y el palazzo de Venezia, y fueron a pararse en la esquina del Corso Umberto, a la puerta del hotel Campidoglio, donde se hospedaban los viajeros desde la víspera. Habían tenido que detenerse unos momentos, a alguna distancia del hotel, obligados por la doble corriente de pueblo que bajaba o subía desde el Corso y desde la Piazza, hacia la Via Nazionale y el Vaticano. Aquella detención fue suficiente para que desbordara el fácil entusiasmo de la multitud, enervada por la atmósfera de festividad que esparcieran los alegres sonos de las campanas. De varios puntos a la vez salieron aclamaciones y vivas:

—¡Viva el oficial francés! ¡Viva el mártir! ¡Viva el glorioso herido! (1).

—Le aclaman a usted—dijo Maguy.

—Mas en aquel mismo instante gritó una voz de muchacha:

—¡Viva la gentil esposa! ¡Viva la novia bonita!

(1) ¡Viva el oficial francés! ¡Viva el mártir! ¡Viva el glorioso herido!

(Continúa)

Folleón de EL DEBATE (50)

LAS GAVIOTAS

Novela original de PIERRE LHANDÉ

Traducción castellana de RAFAEL ROTLLAN

—¡Renunciar a su porvenir?
—¡Renunciaria!
—¡Destrozar su corazón?
—¡Lo destrozaría!

Los dos amigos quedaron mirando, como pájaros que se desafían. El sabio, recogido en su talle achaparrado, pero saliente el pecho, en alto la cabeza y encendidos los ojos, bajo los párpados rugosos; el pastor, con las facciones horriblemente demudadas, en el rostro grave y dolorido.

Monsieur Langlois alargó bruscamente las manos al profesor, y con voz sombría dijo: —¡Gracias! Sacrificaré mi orgullo, mi porvenir, mi corazón... ¡No quiero pecar contra la Luz!

Maguy llevaba al ciego de la mano. Los rayos de oro del sol matinal iluminaban las grandiosas naves de aquel incomparable templo de 15.000 metros cuadrados, en el cual, doquier se dirija la mirada, asombran a la vez la inmensidad del conjunto y la belleza del port menor.

EPILOGO

Las campanas de Roma

Aquella mañana del 29 de junio, festividad de San Pedro, un grupo, formado por René d'Azeray, su hijo, Denise Lefevre, Simonne y Maguy Langlois, salía de la Capella del Coro de la basílica vaticana, donde Maguy acababa de abjurar y de recibir el Bautismo y la Eucaristía.

—Miren—dijo a media voz Denise, señalando un monumento funerario, que se eleva en la arcada de la derecha, cerca de la pila bautismal, cuya tapadera de pórfido aún seguía levantada.—¿Ni que hubiésemos escogido a propósito esta capilla! Maguy acaba de abjurar junto a la tumba de los últimos Estuardos. Las víctimas de los odios protestantes de Isabel de Inglaterra han presidido la ceremonia.

Los peregrinos franquearon la verja de bronce, recorrieron después el hemiciclo, donde se alzan los sepulcros de los Pontífices León XI, Inocencio XI e Inocencio VIII, y desembocaron en la gran nave central de la basílica.

Maguy llevaba al ciego de la mano. Los rayos de oro del sol matinal iluminaban las grandiosas naves de aquel incomparable templo de 15.000 metros cuadrados, en el cual, doquier se dirija la mirada, asombran a la vez la inmensidad del conjunto y la belleza del port menor.

—¡Dios mío, qué hermoso es esto!—exclamó Maguy.— Luego guardó silencio, pensando en el que se apoyaba en su brazo, que no podía ya admirar aquellas maravillas.

—Sí—dijo d'Azeray.— Me parece que aún lo estoy viendo. Es abrumador de grandeza; y, sin embargo, tan amplio, tan ascensional, tan lanzado hacia el infinito, que el alma se eleva, vuela, canta... Denise se acercó:

—¿No les parece que esto es tan hermoso, que dan ganas de morir? Como no sea la muerte, el espíritu no concibe nada capaz de satisfacer sus anhelos... Vista tanta belleza, no se imagina, no se quiere ver sino a Dios. ¿Y usted, Simonne? ¿No dice nada?

—Que le envidio a usted—contestó la joven protestante. Yo no veo aquí sino el genio del hombre. No siento más presencia divina que la del arte. Yo rindo culto, como ustedes, pero mis dioses son Bramante, autor de los planos de la basílica, Rafael y Sangallo, que levantaron esta nave, y, sobre todo, Miguel Angel, que construyó la maravillosa cúpula. Yo me paro en la línea y en la piedra... No veo más.

Dos voces al unisono, las de Maguy y Denise, lamentaron: —¡Pobre Simonne!
—Agradezco vuestra compasión—dijo ésta, sonriendo tristemente.

Cuando el grupo salió al pórtico, dos coches se acercaron al peristilo, al pie de la enorme escalinata. En aquel instante, una campanada grave, sonora, retumbó en el espacio, y se elevó al cielo sobre los tejados y las torres de la ciudad que domina el inmenso vestíbulo: el bordón de San Pedro! En seguida, como golpeados por el mismo badajo de bronce, despertaron todas las campanas de Roma. Su alegre repique llenó el aire diáfano. En la explanada, las dos fuentes monumentales erguan sus fustes, dorados por el sol, alzándose sobre el perfil, negro y plata, de la pibotelo de Bernini.

—Replican en honor nuestro?—preguntó Jacques entre burlas y veras.

—Repican porque es el día de San Pedro—contestó René.— ¡Solemne fiesta en Roma! El Papa oficiará en la tumba del príncipe de los Apóstoles!

—¿Qué lástima!—dijo el niño.— ¡Y nosotros que tomamos el tren a mediodía! ¡Gracias que es para Francia! ¿Y usted, mamá? ¿Usted se queda para ver al Papa?

—No. Hago el mismo sacrificio que ustedes... ¡mayor aún; porque yo saldré para Nápoles.

—¡Pero dentro de seis meses habrá usted cumplido sus compromisos, y se reunirá con nosotros para no separarnos más!... ¡En diciembre de 1918! ¡Si para esa fecha hubiesen sido ya arrojados de Francia los Boches! ¡Qué felicidad! ¡Organizaríamos una función solemne en acción de gracias a Notre-Dame de la Treille!

—¿Quién sabe!—contestó Maguy.— Tú sé bueno y estudia mucho. Notre-Dame de la Treille hará el milagro...

vó al cielo sobre los tejados y las torres de la ciudad que domina el inmenso vestíbulo: el bordón de San Pedro! En seguida, como golpeados por el mismo badajo de bronce, despertaron todas las campanas de Roma. Su alegre repique llenó el aire diáfano. En la explanada, las dos fuentes monumentales erguan sus fustes, dorados por el sol, alzándose sobre el perfil, negro y plata, de la pibotelo de Bernini.

—Replican en honor nuestro?—preguntó Jacques entre burlas y veras.

—Repican porque es el día de San Pedro—contestó René.— ¡Solemne fiesta en Roma! El Papa oficiará en la tumba del príncipe de los Apóstoles!

—¿Qué lástima!—dijo el niño.— ¡Y nosotros que tomamos el tren a mediodía! ¡Gracias que es para Francia! ¿Y usted, mamá? ¿Usted se queda para ver al Papa?

—No. Hago el mismo sacrificio que ustedes... ¡mayor aún; porque yo saldré para Nápoles.

—¡Pero dentro de seis meses habrá usted cumplido sus compromisos, y se reunirá con nosotros para no separarnos más!... ¡En diciembre de 1918! ¡Si para esa fecha hubiesen sido ya arrojados de Francia los Boches! ¡Qué felicidad! ¡Organizaríamos una función solemne en acción de gracias a Notre-Dame de la Treille!

—¿Quién sabe!—contestó Maguy.— Tú sé bueno y estudia mucho. Notre-Dame de la Treille hará el milagro...

Un ordenanza que aguardara con los coches a los peregrinos ayudó a subir en uno de aquellos al ciego. Los landaus se alejaron por el

Un ordenanza que aguardara con los coches a los peregrinos ayudó a subir en uno de aquellos al ciego. Los landaus se alejaron por el

Un ordenanza que aguardara con los coches a los peregrinos ayudó a subir en uno de aquellos al ciego. Los landaus se alejaron por el

Un ordenanza que aguardara con los coches a los peregrinos ayudó a subir en uno de aquellos al ciego. Los landaus se alejaron por el

SESIONES DE CORTES LA BOLSA

NOTAS POLITICAS

UN ROBO AUDAZ

TERMINA LA DISCUSION DE LA TOTALIDAD DEL PROYECTO DE TABACOS

Comienza a discutirse el articulado y sigue el debate sobre política económica

Interesante interpelación sobre la carestía de la vida

SENADO

SESION DEL DIA 24

Comienza a las tres y cincuenta y cinco, bajo la presidencia del señor Sánchez de Toca.

RUEGOS E INTERPELACIONES

La décima municipal

El marqués de la HERMIDA pide que vengan a la Cámara los expedientes de los Ayuntamientos que han solicitado las décimas sobre la contribución; se ocupa del préstamo que proyecta el Ayuntamiento de Madrid, y entiende que es completamente legal y fuera de lo preceptuado en la ley de Presupuestos.

Cooperación y sindicación

El señor PARAISO habla para aclarar una interrupción en la sesión última que puede ser interpretada erróneamente. Se declara ferviente partidario de la cooperación, que cree que con la sindicación son dos fuerzas que, bien orientadas, pueden resolver los problemas planteados por la posguerra. Cree que toda Cooperativa bien apoyada, por sus fines sociales debe ser apoyada, por sus fines pacifistas, especialmente a las dedicadas a la construcción de casas baratas.

Los errores del Arancel

El señor RODRIGÁNEZ pide que, puesto que se ha reconocido que el nuevo Arancel tiene equivocaciones de importancia, se rectifique cuanto antes, para evitar los grandes perjuicios que su aplicación estricta puede causar. El ministro de ESTADO cree que las informaciones del señor Rodríguez, son exageradas, que los errores del Arancel, si los hay, no son de gran importancia y serán subsanados inmediatamente.

ORDEN DEL DIA

Se entró en el orden del día, se aprueba el acta, se da cuenta del despacho ordinario y se levanta la sesión.

CONGRESO

SESION DEL DIA 24

A las tres y treinta la declara abierta el señor Sánchez Guerra. Asisten poquísimos diputados y las tribunas están desiertas.

RUEGOS Y PREGUNTAS

Pidiendo socorros

El señor LAZAGA pide socorros para los damnificados por los últimos temporales, en la provincia de Cádiz. El ministro de FOMENTO promete hacer cuanto esté en su mano y dice que esta promesa no será vana. El señor CRESPO DE LARA solicita obras de reparación en la carretera de Lerna a Espinosa de Cerralbo. Hace otro ruego para que se saque a subasta el servicio de comunicación aérea entre la Península y las islas Canarias.

La crisis industrial

El señor BENITEZ DE LUGO interpela al ministro de Fomento sobre la crisis industrial y la carestía de las materias de consumo. Dice que después de la guerra los pueblos más castigados por ella, hacen una angélica política de baja de precios de los artículos de primera necesidad, y que esta política produce efectos visibles, en tanto que en Es-

paña, afortunadamente alejada de la lucha, nada se hace en tal sentido. Expone y examina las medidas adoptadas por los diversos Gobiernos para abaratar la vida. (Queda en el uso de la palabra.)

ORDEN DEL DIA

El arrendamiento de Tabacos

El conde de ROMANONES habla para fijar la actitud de su minoría en este debate. Afirma que nos hallamos en la misma situación que en el día en que el preguntó al Gobierno su plan parlamentario. No han hecho oposición, dice, las minorías, y, sin embargo, ninguno de los proyectos avanza. Las Cortes comenzaron en enero; las oposiciones han dado tantas facilidades, que hasta aprobaron sin discutir, el Mensaje.

Se prorroga la sesión

(Se acuerda la prórroga de la sesión por menos de dos horas.) El señor VILLANCEVA rectifica, y afirma que, comparando lo que la renta de tabacos produce en otros países, no puede parecer bueno este proyecto, en el que no se da a la renta todo el desenvolvimiento que puede alcanzar.

Comienza a discutirse el articulado

Terminada la discusión de la totalidad, se procede a la discusión por artículos. El señor SENRA defiende un voto particular a los artículos primero y tercero. El señor ESTEVEZ contesta, por la Comisión. Es desechado el voto particular del señor Senra. El señor TORRES BELENA apoya brevemente y redra otro al artículo primero.

Comienza a discutirse el articulado

Terminada la discusión de la totalidad, se procede a la discusión por artículos. El señor SENRA defiende un voto particular a los artículos primero y tercero. El señor ESTEVEZ contesta, por la Comisión. Es desechado el voto particular del señor Senra. El señor TORRES BELENA apoya brevemente y redra otro al artículo primero.

Comienza a discutirse el articulado

Terminada la discusión de la totalidad, se procede a la discusión por artículos. El señor SENRA defiende un voto particular a los artículos primero y tercero. El señor ESTEVEZ contesta, por la Comisión. Es desechado el voto particular del señor Senra. El señor TORRES BELENA apoya brevemente y redra otro al artículo primero.

Comienza a discutirse el articulado

Terminada la discusión de la totalidad, se procede a la discusión por artículos. El señor SENRA defiende un voto particular a los artículos primero y tercero. El señor ESTEVEZ contesta, por la Comisión. Es desechado el voto particular del señor Senra. El señor TORRES BELENA apoya brevemente y redra otro al artículo primero.

Comienza a discutirse el articulado

Terminada la discusión de la totalidad, se procede a la discusión por artículos. El señor SENRA defiende un voto particular a los artículos primero y tercero. El señor ESTEVEZ contesta, por la Comisión. Es desechado el voto particular del señor Senra. El señor TORRES BELENA apoya brevemente y redra otro al artículo primero.

paña, afortunadamente alejada de la lucha, nada se hace en tal sentido. Expone y examina las medidas adoptadas por los diversos Gobiernos para abaratar la vida. (Queda en el uso de la palabra.)

ORDEN DEL DIA

El arrendamiento de Tabacos

El conde de ROMANONES habla para fijar la actitud de su minoría en este debate. Afirma que nos hallamos en la misma situación que en el día en que el preguntó al Gobierno su plan parlamentario. No han hecho oposición, dice, las minorías, y, sin embargo, ninguno de los proyectos avanza. Las Cortes comenzaron en enero; las oposiciones han dado tantas facilidades, que hasta aprobaron sin discutir, el Mensaje.

Se prorroga la sesión

(Se acuerda la prórroga de la sesión por menos de dos horas.) El señor VILLANCEVA rectifica, y afirma que, comparando lo que la renta de tabacos produce en otros países, no puede parecer bueno este proyecto, en el que no se da a la renta todo el desenvolvimiento que puede alcanzar.

Comienza a discutirse el articulado

Terminada la discusión de la totalidad, se procede a la discusión por artículos. El señor SENRA defiende un voto particular a los artículos primero y tercero. El señor ESTEVEZ contesta, por la Comisión. Es desechado el voto particular del señor Senra. El señor TORRES BELENA apoya brevemente y redra otro al artículo primero.

Comienza a discutirse el articulado

Terminada la discusión de la totalidad, se procede a la discusión por artículos. El señor SENRA defiende un voto particular a los artículos primero y tercero. El señor ESTEVEZ contesta, por la Comisión. Es desechado el voto particular del señor Senra. El señor TORRES BELENA apoya brevemente y redra otro al artículo primero.

Comienza a discutirse el articulado

Terminada la discusión de la totalidad, se procede a la discusión por artículos. El señor SENRA defiende un voto particular a los artículos primero y tercero. El señor ESTEVEZ contesta, por la Comisión. Es desechado el voto particular del señor Senra. El señor TORRES BELENA apoya brevemente y redra otro al artículo primero.

Comienza a discutirse el articulado

Terminada la discusión de la totalidad, se procede a la discusión por artículos. El señor SENRA defiende un voto particular a los artículos primero y tercero. El señor ESTEVEZ contesta, por la Comisión. Es desechado el voto particular del señor Senra. El señor TORRES BELENA apoya brevemente y redra otro al artículo primero.

Comienza a discutirse el articulado

Terminada la discusión de la totalidad, se procede a la discusión por artículos. El señor SENRA defiende un voto particular a los artículos primero y tercero. El señor ESTEVEZ contesta, por la Comisión. Es desechado el voto particular del señor Senra. El señor TORRES BELENA apoya brevemente y redra otro al artículo primero.

MADRID 4 por 100 Interior (1919).—Serie F, 68,30; E, 48,25; D, 68,40; C, 68,40; B, 68,40; A, 69; G y H, 70 Diferentes, 68,40. 4 por 100 Interior.—Serie A, 68. 4 por 100 Exterior.—Serie F, 82,80; E, 82,80; D, 83,70; C, 83,50; B, 83,75; A, 84; G y H, 85,50. 4 por 100 Amortizable.—Serie C, 87; B, 88; A, 88. 6 por 100 Amortizable.—Serie E, 93,15; D, 93,20; C, 93,20; B, 93,20; A, 93,20; Diferentes, 93,20. 3 por 160 Amortizable (1917).—Serie E, 3,40; D, 93,40; C, 93; B, 93; A, 93; Diferentes, 93. Obligaciones del Tesoro.—Serie A, 100,85; B, 100,85. Ayuntamiento de Madrid.—Deudas y otros, 82; Villa Madrid (1918), 84. Efectos extranjeros.—Marrocos, 71. Cédulas hipotecarias.—Del Banco, 4 por 100, 85,25; Idem, 5 por 100 95,50; Idem, 6 por 100, 104,50. Acciones.—Banco de España, 512; Idem (dem bonos), 305; Tabacos, 270; Banco Río de la Plata, 266,50; Félix, 210; Explosivos, 305; Azúcar (preferente), contado, 72,75; Idem (ordinaria), contado, 36; fin corriente, 36,25; Felguera, 83; Alcohola, 87; M. Z. A., contado, 288; fin corriente, 290; Nortes, contado, 283,50; fin corriente, 286; Metropolitano, 196. Obligaciones.—Alicantes, primera, 244; Idem, F, 82; Idem, C, 67,50; Biotinto, 101,25; Penarroya, 94; Asturiana, 97. Moneda extranjera.—Marcos, 12,50; Francos, 63,60; Idem suizos, 195 (no oficial); Idem belgas, 63,70; Libras, 29,84; Dólar, 7,53; Liras, 40,50 (no oficial); Escudo portugués, 0,74 (no oficial); Peso argentino, 2,35 (no oficial); Florín, 2,70 (no oficial); Coronas, 2, (no oficial).

PARIS 4 por 100 Interior (1919).—Serie F, 68,30; E, 48,25; D, 68,40; C, 68,40; B, 68,40; A, 69; G y H, 70 Diferentes, 68,40. 4 por 100 Interior.—Serie A, 68. 4 por 100 Exterior.—Serie F, 82,80; E, 82,80; D, 83,70; C, 83,50; B, 83,75; A, 84; G y H, 85,50. 4 por 100 Amortizable.—Serie C, 87; B, 88; A, 88. 6 por 100 Amortizable.—Serie E, 93,15; D, 93,20; C, 93,20; B, 93,20; A, 93,20; Diferentes, 93,20. 3 por 160 Amortizable (1917).—Serie E, 3,40; D, 93,40; C, 93; B, 93; A, 93; Diferentes, 93. Obligaciones del Tesoro.—Serie A, 100,85; B, 100,85. Ayuntamiento de Madrid.—Deudas y otros, 82; Villa Madrid (1918), 84. Efectos extranjeros.—Marrocos, 71. Cédulas hipotecarias.—Del Banco, 4 por 100, 85,25; Idem, 5 por 100 95,50; Idem, 6 por 100, 104,50. Acciones.—Banco de España, 512; Idem (dem bonos), 305; Tabacos, 270; Banco Río de la Plata, 266,50; Félix, 210; Explosivos, 305; Azúcar (preferente), contado, 72,75; Idem (ordinaria), contado, 36; fin corriente, 36,25; Felguera, 83; Alcohola, 87; M. Z. A., contado, 288; fin corriente, 290; Nortes, contado, 283,50; fin corriente, 286; Metropolitano, 196. Obligaciones.—Alicantes, primera, 244; Idem, F, 82; Idem, C, 67,50; Biotinto, 101,25; Penarroya, 94; Asturiana, 97. Moneda extranjera.—Marcos, 12,50; Francos, 63,60; Idem suizos, 195 (no oficial); Idem belgas, 63,70; Libras, 29,84; Dólar, 7,53; Liras, 40,50 (no oficial); Escudo portugués, 0,74 (no oficial); Peso argentino, 2,35 (no oficial); Florín, 2,70 (no oficial); Coronas, 2, (no oficial).

BILBAO Resina, 360; Papelera, 93; Unión Minera, 650; Seta, 1.700; Unión, 275. PARIS Nortes, 441; Alicantes, 451; Pesetas, 157,75; Marcos, 19,50; Liras, 63,75; Libras, 47,18; Dólar, 12; Peso argentino, 371; Coronas suizas, 275; Idem noruegas, 186,75; Idem danesas, 213,50; Francos suizos, 213,50; Florín, 428; Corona austriaca, 2,875; Biotinto, 1,520. BARCELONA Interior, 68,30; Exterior, 82,90; Amortizable, 93; Nortes, 57,46; Alicantes, 57,93; Andaluces, 42,70; Orenses, 16,60; Filipinas, 146; Francos, 63,65; Libras, 29,85. LONDRES Rosetas, 29,81; Marcos, 241; Francos, 47,175; Idem suizos, 22,155; Dólar, 3,965; Liras, 73,50. NOTAS INFORMATIVAS La Bolsa continúa actuando la falta de negocio, aunque los cambios están muy sostenidos. Los fondos públicos, en general, sufren alteraciones insignificantes. Solamente las series del 4 por 100 amortizable experimentan variación saliendo al ganar un entero. Los valores industriales se muestran muy pobres de negocio, caracterizados por su poca disposición de los Explores y las Felgueras. Estas últimas, sobre todo, llegan al cierre con franca tendencia al alza. Los Ferrocarriles, muy desanimados y muy mal orientados, Los Alicantes bajan tres pesetas y los Nortes 3,50. De los valores de crédito nacionales sólo se trata el Banco de España, que mejora un entero. Las deudas siguen a los mismos precios, poco más o menos, y se hacen a 0,35, Azucareras preferentes, 0,23, ordinarias, y 1,375 pesetas los Ferrocarriles. En el comercio internacional tampoco se nota ninguna actividad, y exceptuando los dólares y marcos, que cierran sostenidos, las restantes divisas pierden valor. Se negociaron: 300.000 francos, a 63,60; 100.000, a 63,45; 500.000, a 63,50; y 600.000, a 63,60. 40.000 belgas, a 63,60; 5.000, a 63,70. 2.000 libras, a 29,85; 3.000, a 29,83, y 1.000, a 29,84. 5.000 dólares, a 7,52; y 30.000, a 7,53. Y 450.000 marcos, a 13,50.

Establecimiento Thermal VICHY (Francia) El mejor instalado del mundo entero. TRATAMIENTO ESPECIAL Hígado, estómago, gota, diabetes, artritis. LUJOSOS HOTEL-CASINO-TENTRO VILVA FACIL.—Precios francos franceses. Oposiciones y concursos CORREOS Los exámenes correspondientes al tercer y último ejercicio de Correos darán principio el día 1 de junio próximo, a las nueve de la mañana el primer Tribunal y a las tres de la tarde el segundo, en el local de la Escuela de Comercio (Carretas, 14). OFICIALES DE GOBERNACION En el ejercicio oral de las oposiciones a oficiales terceros de Administración civil efectuadas ayer, obtuvieron la calificación que se expresa los señores siguientes: Don Carlos Cuadra Santana, 41 puntos; don Ricardo Seco y Vela, 64, y don José Garrigós Martín, 70. Para hoy, a las cinco y media de la tarde, están llamados los opositores números 182, 184, 185, 186, 188, 189, 191, 196, 197, 200, 201, 203, 204, 205 y 208.

LA PALIDEZ DE SU ROSTRO ACUSA UN EMPOBRECIMIENTO DE LA SANGRE QUE HAY QUE COMBATIR. PUES LOS ESTRAGOS DE LA ANEMIA PRODUCEN RESULTADOS FUNESTOS. LA TRISTEZA, LA INAPETENCIA, EL INSOMNIO Y EL CANSANCIO SE CONVIERTEN EN ALEGRIA, FORTALEZA, VIGOR Y ENTUSIASMO POR LA VIDA. NO HAY MEDICAMENTO QUE SUPERA A ESTE POR SU ACCION RAPIDA Y EFICAZ PARA REGENERAR EL ORGANISMO, PURIFICANDO LA SANGRE Y ENRIQUECIENDOLA. Treinta y un años de éxito creciente

LA PALIDEZ DE SU ROSTRO ACUSA UN EMPOBRECIMIENTO DE LA SANGRE QUE HAY QUE COMBATIR. PUES LOS ESTRAGOS DE LA ANEMIA PRODUCEN RESULTADOS FUNESTOS. LA TRISTEZA, LA INAPETENCIA, EL INSOMNIO Y EL CANSANCIO SE CONVIERTEN EN ALEGRIA, FORTALEZA, VIGOR Y ENTUSIASMO POR LA VIDA. NO HAY MEDICAMENTO QUE SUPERA A ESTE POR SU ACCION RAPIDA Y EFICAZ PARA REGENERAR EL ORGANISMO, PURIFICANDO LA SANGRE Y ENRIQUECIENDOLA. Treinta y un años de éxito creciente

LA PALIDEZ DE SU ROSTRO ACUSA UN EMPOBRECIMIENTO DE LA SANGRE QUE HAY QUE COMBATIR. PUES LOS ESTRAGOS DE LA ANEMIA PRODUCEN RESULTADOS FUNESTOS. LA TRISTEZA, LA INAPETENCIA, EL INSOMNIO Y EL CANSANCIO SE CONVIERTEN EN ALEGRIA, FORTALEZA, VIGOR Y ENTUSIASMO POR LA VIDA. NO HAY MEDICAMENTO QUE SUPERA A ESTE POR SU ACCION RAPIDA Y EFICAZ PARA REGENERAR EL ORGANISMO, PURIFICANDO LA SANGRE Y ENRIQUECIENDOLA. Treinta y un años de éxito creciente

LA PALIDEZ DE SU ROSTRO ACUSA UN EMPOBRECIMIENTO DE LA SANGRE QUE HAY QUE COMBATIR. PUES LOS ESTRAGOS DE LA ANEMIA PRODUCEN RESULTADOS FUNESTOS. LA TRISTEZA, LA INAPETENCIA, EL INSOMNIO Y EL CANSANCIO SE CONVIERTEN EN ALEGRIA, FORTALEZA, VIGOR Y ENTUSIASMO POR LA VIDA. NO HAY MEDICAMENTO QUE SUPERA A ESTE POR SU ACCION RAPIDA Y EFICAZ PARA REGENERAR EL ORGANISMO, PURIFICANDO LA SANGRE Y ENRIQUECIENDOLA. Treinta y un años de éxito creciente

LA PALIDEZ DE SU ROSTRO ACUSA UN EMPOBRECIMIENTO DE LA SANGRE QUE HAY QUE COMBATIR. PUES LOS ESTRAGOS DE LA ANEMIA PRODUCEN RESULTADOS FUNESTOS. LA TRISTEZA, LA INAPETENCIA, EL INSOMNIO Y EL CANSANCIO SE CONVIERTEN EN ALEGRIA, FORTALEZA, VIGOR Y ENTUSIASMO POR LA VIDA. NO HAY MEDICAMENTO QUE SUPERA A ESTE POR SU ACCION RAPIDA Y EFICAZ PARA REGENERAR EL ORGANISMO, PURIFICANDO LA SANGRE Y ENRIQUECIENDOLA. Treinta y un años de éxito creciente

LA APROBACION DE PROYECTOS

Propósitos del Gobierno SENADO Los propósitos del Gobierno Una personalidad muy significativa en la política, afirmaba en el Senado que el Gobierno tiene el propósito de señalar la fecha en que a su juicio debe de quedar aprobado en el Congreso, el proyecto de Tabacos. Para conseguir su objeto empezará inmediatamente a utilizar todos los recursos parlamentarios. La senaduría vacante La vacante que deja el marqués de Estella no está todavía determinado si será condecorado según el régimen anterior o si, por el contrario, será la primera a la que se aplique la fórmula en que se proyecta. Si se sigue el anterior criterio, la ocupará el marqués de Montara, y si se aplica la fórmula, ocupará la vacante el amante de la Armada. Comisiones Se reunieron ayer las siguientes: La de Presidencia y Estado, con asistencia del marqués de Lema, para cambiar impresiones con éste sobre varios puntos de vista del problema general de Marruecos. La de Gobernación, para estudiar el dictamen relativo al proyecto de aguas. Y la Comisión mixta de Presupuestos, que emitió dictamen de conformidad con la Alta Cámara en el proyecto de Correos. CONGRESO Antes de la sesión Desde primera hora hubo una gran animación en la Cámara, y se hacían muchos comentarios sobre la actitud de los liberales. Se sabía que, invitados por el conde de Romanones, se habían reunido a comer con él, en Lhardy, los señores Alba, marqués de Albuera y Melguindes Alvarez. Se habló de la situación política, y quedó acordado que en el orden del día hablasen los tres jefes, que aún no lo han hecho, para fijar su actitud en la cuestión económica. También se habló mucho a propósito de unas palabras pronunciadas en Córdoba por su majestad, de las que se daban versiones incompletas, exageradas y diferentes. Se decía, no sabemos con qué fundamento, que un diputado pensaba llevar el asunto al salón de sesiones. OTRAS NOTICIAS Han regresado a España, de Polonia el señor Cambó, y de Alemania el señor Prieto. Los viticultores Los diputados por las regiones vitícolas volvieron a presentar ayer sus peticiones al ministro de Hacienda, pero no lograron de él contestación concreta y categórica. POLITICA EN PROVINCIAS No se aceptará la dimisión al Ayuntamiento ZARAGOZA, 24.—El gobernador ha manifestado que no aceptará la dimisión del Ayuntamiento por considerar que no existe la imposibilidad legal que aducen los concejales. Añadió que las personas que actualmente desempeñan estos cargos, tienen la completa confianza del ministro de la Gobernación y la suya. El gobernador ha transmitido al ministro el acuerdo de los concejales y espera instrucciones. El asunto ha despertado gran interés. Se supone que continuará el mismo Ayuntamiento. En honor del señor Aparicio BURGOS, 28.—El señor Aparicio ha sido obsequiado hoy con un almuerzo en el palacio de la Diputación, al que asistieron los diputados, el gobernador civil, los familiares del ministro y los periodistas madrileños y burgaleses. Ha llegado el rector de la Universidad de Valladolid para cumplimentar al ministro y acompañarle en la visita que esta tarde hará al Instituto. La Sociedad del Salón de Recreo, obsequiará al señor Aparicio, a las siete de la tarde, con un té. Mañana a la una de la tarde, se le dará un almuerzo en el Ayuntamiento. A las siete de la tarde recibirá el señor Aparicio en el Palacio Arzobispal a la Comisión organizadora de la Exposición de Arte retrospectivo y después comerá con el Cardenal Benlloch, marchando seguidamente a la estación para tomar el expreso de Madrid. Conferencia de Vázquez de Mella BARCELONA, 24.—Se están repartiendo las invitaciones para la conferencia que el próximo día 5 de junio dará en esta capital el señor Vázquez de Mella. El siguiente día será obsequiado con un banquete. SUCESOS ROBO DE UNA CARTERA Al apesarse de un tranvía en la calle de Argensola le robaron la cartera con 175 pesetas al militar don Pascual Aguado. RATEO DETENIDO En el instante de apoderarse de una pelilla que había en un cauto, parado en la calle de Jorge Juan, fué detenido Celestino Feito Fernández, de treinta y ocho años, domiciliado en Espino, 7. MUERTE REPENTINA El encargado de una tienda establecida en la calle de San Bernardino, 10, llamado José Antonio Pérez Díaz, de veinticinco años, sintiéndose enfermo, y conducido a la Casa de Socorro, falleció al poco rato. BUHARDILLA ROBADA En Calatrava, 13, buhardilla, entraron unos caicos, llevándose ropas y efectos, propiedad de la cigarrera Benigna Torres Jiménez, por bastante valor. LOS TIMADORES Por el sistema de las misas dos desconocidos timaron a la sirvienta Manuela Gómez Alfredo, de veintinueve años, 975 pesetas. —Al súbdito alemán Francisco Martín Wiczorowski le timaron dos individuos 250 pesetas en la gorieta de Atocha. Uno de los timadores, que se llama Rafael Ramos Martín, del Habcuelas, de diez y nueve años, domiciliado en Hilarion Estava, 24, fué detenido. Manifestó que el dinero se lo había llevado su cómplice, el cual se apoda del Meollo de Linares, y a raíz del delito salió corriendo.

EN LAS OFICINAS DE M. Z. A.

A las doce se presentó ayer una nota de la Inspección de Vigilancia de la estación de Atocha, remitida por el Consejo de administración de la Compañía, y en la que se daba cuenta de un robo registrado en el edificio número 4 de la calle del Pacifico, donde están instaladas las oficinas de la Empresa. Acudieron dos agentes y comprobaron que, en efecto, los ladrones habían entrado uno de los barretes de una ventana, dejando un hueco suficiente para el paso de un cuerpo. Del interior de la habitación faltaban los efectos siguientes: Cuatro bandejas de plata, varias cucharillas de café, también de plata; un juego de mantelería con las iniciales de la Compañía y dos máquinas de escribir marca Adler. En la habitación se notaban muy marcadas huellas de haber andado por allí una persona que calzara botas altas. Hasta ahora no se tienen sospechas de quién o quiénes hayan sido los autores del delito.

UNA RECEPCION En la Embajada de Francia El embajador de Francia, monsieur De France, recibió ayer tarde por primera vez a los miembros de la colonia francesa. Monsieur Mombrun, presidente de la Sociedad de Beneficencia, dió la bienvenida al embajador y expuso el proyecto que la colonia ha formado de concurrir a la reconstrucción de las regiones devastadas. Monsieur De France pronunció un discurso, en el que dijo que Francia había llevado la carga más pesada de la guerra, y que Francia no quiere más que la ejecución de los tratados y trabajar en la paz social. Abogó por la unión de España y Francia en todas sus relaciones, tanto intelectuales como morales, económicas, comerciales y políticas. A continuación monsieur Paul Lafont pronunció algunas palabras, manifestando a la colonia que el Gobierno de la república estaba dispuesto a secundar su esfuerzo. Las palabras de los citados señores fueron acogidas con aplausos unánimes.

TELÉFONOS DE EL DEBATE Redacción 365 M. Administración 398 M. Imprenta 369 M. MINISTERIOS El banquete a monseñor Ragonesi ESTADO Se están efectuando los trabajos de adorno, con tapices y con plantas del país de Coida, para el banquete que el jueves ofrecerá el marqués de Lema a monseñor Ragonesi y al embajador de los Estados Unidos miéster Villar. El banquete constará de unos 40 cubiertos, y asistirán a él todos los jefes de misión y tres o cuatro altos funcionarios del ministerio de Estado. PUESTOS REGULADORES Se restablecen en Madrid En los sitios de costumbre ha sido fijado un aviso por el cual participa el alcalde al vecindario que no siendo natural la nueva subida que han tenido algunos de los principales artículos de consumo, ha decidido restablecer los despachos reguladores. En ellos se expresarán: aceite, al precio de 1,70 pesetas litro; arroz, a 0,70; azúcar, a 1,50; garbanzos, a 1,80; judías blancas, a 0,80; lentejas, a 0,70, y patatas, a 0,10. Si persistiera la escasez de huevos en el mercado, la Alcaldía pondrá en práctica el acuerdo aprobado de sacar diariamente de las cámaras frigoríficas 100 cajas para ponerlas a la venta. LA "GACETA" SUMARIO DEL DIA 24 Guerra.—Concedido el ingreso en Invalidez al cabo de Infantería Narciso Ferrer Torres. —Idem la gratificación anual de 1.000 pesetas a don Enrique Maldonado y de Mox, capitán de Ingenieros con destino en el servicio de Asesoramiento Militar. —Circular desestimando las peticiones que se indican y disponiendo queden sin curso las solicitudes que se promuevan en el sentido de dispensa de servir los tres meses de instrucción los individuos acogidos a los beneficios del capítulo 30 de la ley de reclutamiento. —Disposición que se cumple en sus propios términos la sentencia dictada por la Sala de lo Contencioso-administrativo del Tribunal Supremo en el recurso interpuesto por don José López Castro contra real orden de este ministerio fecha 19 de septiembre de 1919. Instrucción Prúfias.—Disponiendo se ponga en conocimiento del ministro de la Gobernación el hecho de que el Ayuntamiento no paga los alquileres de la casa que ocupa la Escuela, y encareciendo la necesidad de que comunique al gobernador civil de Córdoba la conveniencia de que obligue referido Ayuntamiento a abonar al dueño de la casa los alquileres devengados. —Desestimando la solicitud de don Marcelino Ferrer, súbdito francés, solicitando autorización para ejercer en España su profesión de cirujano dentista. —Desestimando el recurso de doña Celsilda Fernández y confirmando el nombramiento de regente de la Escuela práctica aneja a la Normal de Maestras de Granada, hecho a favor de doña María Castro García. —Disponiendo se publiquen las bases para el concurso en que se adjudicará un premio de 25.000 pesetas para conmemorar el Centenario de Covadonga, el estudio histórico literario de mayor mérito que se presente. —Organizando el grupo de inspectores y maestros de Primera enseñanza para que visiten la Escuela de Francia, Bélgica y Suiza. Trabajo.—Real orden autorizando del real decreto de 3 de abril de 1919 acerca del desahogo de las tabernas. —Disponiendo que con sujeción a las reglas que se publican procedan las Juntas locales de Sanidad a celebrar las elecciones de vocales y suplentes representantes de la clase obrera, y caso de vacante, las de iguales cargos representantes de la marinería y conguatarios. Trabajo.—Aprobando el reglamento que se inserta, modificando el vigente para aplicación de la ley de 19 de junio de 1911 sobre casas baratas.

Segundo día de concurso hípico

La Copa Davis: España eliminada

CONCURSO HIPICO
El resultado del concurso celebrado ayer fue el siguiente:
OMNIUM (serie B), 1.550 pesetas; 10 obstáculos (dos cerros, barrera de campo, triple barra, barra sencilla, río, empalizada, muro, barra y seto (banqueta)).—1. PILLI, montado por su propietario, don Rafael García Teije; 2. «Camelero», de don Vicente Montojo, montado por don José Buita; 3. «Jiras», del barón de Velasco, montado por don Jerónimo Ruano; 4. «Mon réve» (propietario), de don Manuel Serrano; 5. «Después» (don Ladislao Serrano), de don Fulgencio de Heredia; 7. «Comandante» (propietario), de don Luis Calvo; 8. «Talamanca» (propietario), de don Manuel Balmori; 9. «Cluseneda» (don Fernando de la Masera), de don Abilio Barbero; 10. «Baujos», (don Carlos U. Bourbon), de don Anibal Montó.

La prueba Nacional, que debía disputarse también ayer, se suspendió por la lluvia, para celebrarla esta tarde en unión de la «Copa de su majestad el Rey».

Para los próximos grandes concursos de Burgos, el Arzobispo de aquella capital ha concedido como premio una valiosa copa y 2.000 pesetas.

LUCHAS GRECOROMANAS
El resultado de las luchas celebradas anoche fue el siguiente:
JOURDAN (francés) venció a ROSSUS (luxemburgués). Presa: brazo roto en tierra. Tiempo: nueve minutos y treinta y cinco segundos.
CHEVALIER SALVADOR (francés) venció a MAG NENE (inglés). Cintura por delante. Catorce minutos diez segundos.
Para esta noche:
Roul le Meunier contra Edmond Dame. Lemaire contra Jourdan.

LAWN TENNIS

Fundadas en los méritos demostrados últimamente por los jugadores de cada equipo, damos a continuación las distintas probabilidades de triunfo de cada uno. Naturalmente, hay que contar con lo imprevisto, la incertidumbre que se da en todos los deportes; pero, de todos modos, suponemos una insignificante variación en los últimos encuentros.

PRIMERA VUELTA	2.ª VUELTA	SEMIFINAL	FINAL	DESAFIO
1. Argentina (exento)		Dinam. ^a		
2. Dinamarca (idem)				
3. ESPAÑA (1)	España			
4. Inglaterra		Australia		
5. Canadá				
6. Australia	Australia			
7. Japón		Filipinas		
8. Filipinas				
9. Checoslovaquia				
10. Bélgica	Checo Es.			
1. Francia (exento)				
2. India (exento)				

LONDRES, 24.—Hoy se ha celebrado el tercer encuentro hispanoinglés por la copa Davis. La pareja Lycett-Woodman venció a la pareja Llorente-Alonso de Gomar, por 2-6, 10-8, 2, 6-2.

El encuentro de hoy ha sido el decisivo para la Gran Bretaña, puesto que ha ganado tres de los cinco partidos estipulados.
(1) Eliminada.

NOTICIAS

ACCION CATOLICA DE LA MUJER

Hoy miércoles, a las cinco de la tarde, clase de Bibliografía, por don Rufino Blanco.

Los dolores de cabeza más rebeldes desaparecen en el acto con **Sello César**
Depósito: Pérez Martín y E. Durán.

EL MEJOR POSTRE
MERMEZADAS TREVIANO
¡Qué hermosa dentadura
Lolita exhibe!
Porque usó desde niña
Pulo de Orive.

Para catarros de la vejiga, nada mejor que Agua de Corconté.

Dentición y babeo

PANACEA CORELL
Se ha reunido el Consejo de administración de la Compañía Hispano-Americana de Electricidad, y ha aprobado la Memoria, balance y cuentas de ganancias y pérdidas correspondientes a 1920.

El balance que alcanza la suma de pesetas 406.020.576,73, arroja un saldo de ganancias de 11.662.659 pesetas.
Los productos líquidos de la Empresa (sobrante de explotación) de la Fábrica de Electricidad de Buenos Aires, más el saldo de la cuenta de dividendos, intereses y otros ingresos, han ascendido a pesetas 32.844.022,80. Los gastos generales e impuestos importan 2.397.975,29; los intereses, 6.300.000 pesetas. Las amortizaciones importan 12.483.388,51 pesetas. Del saldo de beneficios, después de deducir los considerables al fondo de reserva, se propone repartir un dividendo de 8 por 100 a las acciones.

Restaurant Eléctrico
Barcelona. Las Planas. Teléfono 393 H.

CENTRO ASTURIANO

El domingo 29 del corriente se celebrará en los Viveros de a Villa la romería que organiza anualmente el Centro Asturiano.

Por la mañana habrá misa de campaña, con asistencia de una Banda de música, gaiteros y tamborileros, y por la tarde amenizarán la fiesta, además de las Bandas y gaitas, varios organillos.

COMUNION EN EL INSTITUTO RUBIO

El próximo viernes día 27, a las ocho de la mañana, los enfermos del Instituto Rubio recibirán la Sagrada Comunión de manos de nuestro amantísimo Prelado, el señor Obispo de Madrid-Alcalá.

ASOCIACION DE QUIMICOS

El día 26 de los corrientes, a las diez de la mañana, se celebrará en el salón de actos de la Facultad de Ciencias de la Universidad Central una reunión de doctores y licenciados en Ciencias químicas, con objeto de constituir la Asociación Nacional de Químicos.

SUSPENSIÓN DE LA CORRIDA

Nuevamente se suspendió ayer la corrida que debió celebrarse el lunes, y que fue aplazada dicho día.

Cuando gran parte del público se hallaba ya en la Plaza descargó un fuerte chaparrón, que dejó el redondel en un estado que imposibilitaba celebrar la corrida, en vista de lo cual se suspendió de nuevo; probablemente se celebrará el día 1 de junio.

EPILEPSIA
O ACCIDENTES NEUROLOGICOS
Curación radical con las PASTILLAS ANTEPILEPTICAS de OCHOA

IMÁGENES - ALTARES

Pío Mollar. Escultor.
Calle de Zaragoza, núm. 26. Teléfono: 10-24
VALENCIA. Catálogos gratis.
Ventajas especiales para señores sacerdotes.

ENFERMOS DEL ESTÓMAGO

Tomad DIGESTONA CHORRO

Muy importante
Para evitar que las cartas se extravíen o sufran retraso, en toda la correspondencia remitida a EL DEBATE, aunque vaya dirigida a cargo o persona determinada, deberá consignarse el APARTADO 466

CURSO DE AJEDREZ

por el doctor E. Lasker, campeón del mundo. Tercera edición, 1920. — Un tomo en cuarto de 297 páginas, con 237 diagramas, 12 pesetas. Encuadernado, 15 pesetas. — Los pedidos, con su importe, a ANTONIO ROS, LIBRERO, JACOMETREZO, 80, TERCERO IZQUIERDA, MADRID. (Casa fundada en 1896.)

UNA OFERTA CONVINCENTE

Economizará usted el 80 por 100 de tiempo, reducirá el consumo de jabón y suprimirá el desgaste de la ropa en cuanto use el **"LAVANDERO PRACTICO"**
Nuevo aparato patentado, de fácil manejo y duración eterna, que vendemos a prueba.
Si a los ocho días de usarlo no está usted satisfecho, le devolvemos su dinero.
Precio, 12 pesetas, y por 1,90 se remite a cualquier estación de ferrocarril de España.
L. ASIN PALACIOS-PRECIADOS, 23-MADRID

BIBLIOGRAFÍA

LA CURA DE SOL
«Cómo se practica» (última edición), del doctor GARRIDO-LESTACHE, del Hospital del Niño Jesús. Trabajo premiado, indispensable para practicar la cura. Principales librerías, 1,50.

La cirugía de una madre
Del doctor GARRIDO-LESTACHE, del Hospital del Niño Jesús. Indispensable a toda madre para cuidar a sus hijos. Principales librerías, 1,50.

COMPANIA TRANSATLANTICA
El vapor **"ALFONSO XIII"**
de esta Compañía, saldrá, salvo contingencias, el día 27 del corriente mayo de Bilbao, el 28 de Santander, el 29 de Gijón, el 30 de Coruña y el 31 de Vigo, en viaje extraordinario para New-York y Habana.

EXPOSICION HOLANDESA. Ultimos días. Clausura, 31 de mayo

Escuelas y maestros

Se nombra profesor de Matemáticas de la Normal de Orense a don Fausto Martín.

Se aprueba la permuta entablada por don Miguel Laborta, de Navarra, y don Mariano Sáez, de Santiago.

Idem la de doña Federica Alonso y doña Faustina Mazán, de Fremellino y Almazán (León).

Se declara nulo el concurso anunciado para la provisión de la escuela de niñas de Sandiánez (Orense).

Se concede el ingreso a doña Javiera Suárez, de Orense.

SOCIEDADES Y CONFERENCIAS

PATRIA Y EJERCITO

El presidente de la Unión Ciudadana, coronel Orduña, ha dado una conferencia en el Centro del Ejército y de la Armada, desarrollando el tema «Patria y Ejército». Expuso la enorme labor patriótica realizada por la Unión Ciudadana, a quien debe el pueblo de Madrid su tranquilidad, por haber garantizado en momentos de honda perturbación el ejercicio de todos los derechos.

Abogó por la formación de una Junta magna, que presidiría el Rey, y de la que formarían parte todos los individuos del Ejército y hombres civiles eminentes, que llevaría a cabo el resurgimiento de España.

El coronel Orduña fué muy aplaudido.

PARA HOY

ATENEO.—A las siete de la tarde don Ricardo García Maroet disertará acerca de «Defensas contra los insectos perjudiciales» (con proyecciones).

ESPECTACULOS

ZARZUELA.—Compañía de ópera italiana.—A las nueve y media, La traviata.

ESPAÑOL.—A las diez y media, Sor Teresa de Jesús y El agua milagrosa.

COMEDIA.—A las diez y cuarto, Mi salvador (estreno).

LARA.—A las seis, Frente a la vida y Mercedes Serós.—A las diez y media, El puesto de anti-que de Balduino Pagés y Mercedes Serós.

CENTRO.—A las diez y media, Los salvajes (estreno).

INFANTA ISABEL.—A las seis y media, María Victoria y Amalia Isaura.—A las diez y media, Toda una mujer y Amalia Isaura.

APOLO.—A las seis y media, Pepe Conde o El mentir de las estrellas.—A las diez y cuarto, Las pesetas del diablo (estreno) y La hora del reparto. (Beneficio de Castiño Ortas).

NOVEDADES.—A las seis, El santo de la fudra.—A las diez y cuarto, Los amores de la Filo.—A las nueve y media, Las apariencias engañan.—A las diez y media, ¡Buerto que sé una!—A las once y tres cuartos, La mancha de la mora.

LATINA.—A las seis y cuarto, La patria chica.—A las diez y media, Agua azucarada y aguardiente.—A las diez y cuarto, El país azul (estreno).

A las once y media, El de la suerte.

PARISH.—A las nueve y tres cuartos de la noche, 83 presentación de la compañía internacional de circo. En el último número del espectáculo tendrá lugar el sexto día de luchas grecoromanas.—Cinturón de 1921.

(El anuncio de las obras en esta cartelera no supone su aprobación ni recomendación.)

VIDA RELIGIOSA

SANTORAL Y CULTOS

DIA 25.—Miércoles.—Santos Gregorio VII, Papa y confesor; Urbano, Papa y mártir; Bonifacio IV, Papa y confesor, y Dionisio y Genadio, Obispos.

La misa y oficio divino son de San Gregorio VII, con rito doble y color blanco.

Adoración Nocturna.—Corpus Christi, Solemne «Te Deum» a las diez.

Ave María.—A las once, comida a 40 mujeres; a las doce, comida a otras 40 mujeres.

Cuarenta Horas.—En el Asilo del Sagrado Corazón.

Corte de María.—De la Encarnación, en su iglesia o en las parroquias de Covadonga y San Lorenzo y de Gracia, en su iglesia (Humilladero, 29).

Parroquia de San Sebastián.—Novena a Nuestra Señora de la Misericordia. A las diez y media, misa solemne con manifiesto y sermón, que predica don Leopoldo Lobo; por la tarde, a las seis y media, los ejercicios, predicando don Benjamín Arriba.

Asilo del Sagrado Corazón.—(Cuarenta Horas).—A las ocho, exposición de Su Divina Majestad; a las diez, misa cantada; a las seis, estación, ejercicios y reserva.

Buena Dicha.—Novena a Jesús Sacramentado. A las ocho, misa de comunión; por la tarde, a las seis, los ejercicios, predicando don Sebastián R. Leal.

Carmon.—Novena a Santa Rita. A las diez, misa cantada, predicando don Pedro J. Martínez; por la tarde, a las seis, los ejercicios, predicando don Diego Tortosa.

Iglesia de la Encarnación.—A las cinco, solemnes vísperas.

Iglesia de María Reparedora.—Termina el triduo a Nuestra Señora del Sagrado Corazón. A las ocho, misa de comunión; a las cinco, ejercicios del triduo, predicando el señor Vázquez Camarero.

(Este periódico se publica con censura eclesiástica.)

Imprenta y esterotipia de EL DEBATE
Caños 5

IMÁGENES EL MEJOR SURTIDO
ORFEBRERÍA PRECIOS MODERADOS
Medallas, rosarios, cruces, pilas y placas artísticas para regalos. Recordatorios, estampas y postales religiosas.
METALURGICA **BARQUILLO, 30**
MADRILEÑA.

PARA SABER LA HORA LLEVA USTED UN RELOJ
PARA LIBRARSE DE LA OBSCURIDAD DEBE TENER UNA «LOT»

De venta en Madrid: F. Ruiz, Hortaleza, 66; Casa Pardo, Espoz y Mina, 6; Almacenes Rodríguez.—Barcelona: Especialidades Lofly, Pelayo, 56; Beristain, 8; Compañía, Fernando, 1.

Rogad en caridad a Dios Nuestro Señor por el alma de LA SEÑORA
Doña Jorgina Heredia y Loring DE GIL-DELGADO
Que falleció cristianamente en Málaga EL DIA 17 DE MAYO DE 1921
Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad
R. I. P.
Su viudo, el señor don Miguel Gil-Delgado y Olazábal; su hija; su madre, la excelentísima señora condesa viuda de Benahavís; sus padres políticos, los señores marqueses de Berna; hermanos, hermanos políticos, tíos, primos, sobrinos y demás familia,
SUPPLICAN oraciones por su alma.
Todas las misas que se celebren en la parroquia e iglesia de padres Franciscanos de Zaragoza el 25 de mayo; en Madrid el 31 en la iglesia de Santo Domingo; el 14 de junio en la parroquia de Santa Bárbara, y el 25 en el Santo Cristo de la Salud, se aplicarán por el eterno descanso de su alma.
Los excelentes señores Nuncio de Su Santidad y Obispos de Sión y Madrid-Alcalá han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.
Ramón Domínguez, Barquillo, 39, Madrid.

PIRESOL Marca registrada
Medicamento antipalúdico de resultados excelentes, compuesto de cloruro de quinina, hierro, arsénico, yodo, extracto de quina, preparado por J. R. Muñoz. Farmacia de **CAENTURAS** de CAENTURAS (Caceres).

INSTITUTO CATOLICO COMPLUTENSE
TELEFONO 18-17 S.—VELAZQUEZ, 40.—APARTADO 269
FACULTAD DE DERECHO, MEDICINA, FARMACIA, INGENIEROS INDUSTRIALES, CORREOS, TELEGRAFOS, RADIOGRAFIA, AUXILIARES DE GOBERNACION, TRIBUNAL DE CUENTAS
Gran centro cultural, con brillantísimo profesorado. Magnífico internado para más de 100 plazas, en hermoso hotel, situado en el más higiénico y aristocrático de Madrid.
Director, MANUEL MOIX GOMBAU, Doctor en Derecho y Abogado del Ilustre Colegio de Madrid.
Administrador, PEDRO MOIX GOMBAU, Presbítero.

CARBON ENCINA 25 CENTIMOS KILO
Ovales, 4 pta. peso 40 kg. Antracita 1,4, 6 pta; 2,4, 6 pta. Col. 6 pta. Encina 1,4, 6 pta; 2,4, 6 pta. desde 10 kg. despacho, 25 pta. y abajo.—Pneumáticos, 10 T. M. 604; J. L. 355; J. 673, y S. 256. Dpchos: S. Vicente, 8; Paz, 14; Aguilera, 47; J. y M. 8; Barco, 13; Caltrava, 16; Alcalá, 130; Valencia, 2; G. Quevedo, 8; S. Brígida, 33; Embajadores, 37

ALCOHOL EL LEON
el mejor para quemar.

BOTES DE CRISTAL CON Y SIN TAPA
1, 1/2, 1/4, 1/8 litro.
GRANDES EXISTENCIAS
PEDIR OFERTA AL APARTADO 616.—BARCELONA

XII ANIVERSARIO
D. O. M.
EL SEÑOR
Don Juan Pellón y Crespo
Falleció el día 26 de mayo de 1908
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad
R. I. P.
Sus hijos, hijos políticos, nietos, hermanas políticas, sobrinos, primos y demás familia,
RUEGAN a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios Nuestro Señor.
Todas las misas que se celebren hoy 25 en el Perpetuo Socorro (calle de Manuel Sitval) y el jubileo del día 26 en dicha iglesia y las misas del citado día 26 en los Luises (calle de Zorrilla), las del 27 en San Fermín de los Navarros y las de los días 28 y 29 y los jubileos de dichos días en la iglesia parroquial de Villacarrillo (Jaén) serán aplicados por el eterno descanso del alma de dicho señor.
Los excelentes señores Ilustrísimos señores Nuncio de Su Santidad, Arzobispo de Granada y Obispos de Madrid-Alcalá, Santander, Jaén, Guadix y Sión han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.
(2)
Para esquelas, José Domínguez Luque, Mateo, 8.

ZAPATOS
Cien mil pares recibidos.
Caso VICI. Últimos modelos Grandísimas rebajas.
Espoz y Mina, 20. piso 1.º y Romanones, 14, tienda VICI. Exposición, quinceo fio. Apolo. (O) Espoz y Mina es piso 1.º

MAIZ
de Península, de espigas largas, el de mayor producción para grano y forraje. Casa importante en simientes de todas clases y países. Hortaleza, 90 y 92. R. Díez, Madrid.

DESESTERO
conservación y limpieza de alfombras, tapices y cesteras, 25 por 100 rebajas.
J. Candela.—Infantas, 20.

PARA IMPRESOS Y SELLOS CAUCHO
Manuel L. Ortega
ECONOMIZADOR
VIAJERO 07 - MADRID

LUZ y calefacción AMOR
Lámparas por bombas.
Lámparas de 50, 70, 75 y 100 bujías. Cocinas. Palmatorias.
Pídase catálogo que se remite contra envío de 0,45 pta. por certificada.
J. BALLARA ANDREU (S. en C.)
APARTADO 488, D
Barcelona

SANDALO PIZA
Mil pesetas
al que presento Cápsulas de Sándalo mejoradas que las del doctor Piza y que curan más pronto y radicalmente todas las enfermedades de las vías urinarias. Rememora prácticas desde veinte años prescribiendo, reconociendo ventajas sobre todos sus similares. Farmacia del doctor Piza, Plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales farmacias de España y América.

LA PREFERIDA POR LOS INTELIGENTES
ADLER Máquina de escribir
Desde 650 Pesetas
J. Zugasti S. en C. - Postas, 4. - MADRID.

Anuncios breves y económicos

ALMONEDAS
ALMONEDA. Toda la casa urgente; hay vajilla. General Fardina, 30, bajo izquierda.

ALQUILERES
ALQUILERES vende finca gran extensión, propia colegio, sanatorio, industria; quince minutos Puerta Sol, tranvía puerta, agua Lozoya, abundantes pozos, arbolado, jardín. Razón, Antonio Grillo, 10. Señor Andrés; de una a cuatro.

AUTOMOVILES
OVERLAND, cabriólo, seminuevo, vendido barato. Minutillas, 15, zapatería.

COMPRAS
SELLOS españoles, pago los más altos precios, con preferencia de 1850 a 1872. Cruz, 1. Madrid.

DEMANDAS
ACADEMIA Penáver, exclusiva para ingenieros industriales. Churrucos, 17.

INTERVENTORES: en Ferrocarriles. Próxima convocatoria. Preparación: «Instituto Reus». Precios, 23. Madrid.

DEMANDAS
OFICIAL fontanero, que sea buen soldador, se desea para Compañía de suministro de agua potable, por cogitador, radicando en capital de provincia. Dirigirse por escrito, indicando pretensiones y referencias, a «Agua», Apartado de Correos, número 840, Madrid.

HUESPEDES
PENSIÓN católica en Inglaterra para jóvenes españoles. Se les enseña perfectamente el inglés y otras materias de educación y se les prepara para los colegios y Universidades, en casa de un sacerdote, situada en el campo, cerca de Londres. Dirigirse: Secretario, Newtown House, Hatfield, Herts. Inglaterra.

JOVEN argentino, católico, formal, desea hospedaje-pensión en casa familia distinguida. Único hospedaje. Pagny, según en capital de provincia. Dirigirse a Angel García Benito. Calle del Prado, 12, principal.

PRESTAMOS
MIL PESETAS producen 5,00 diarios, completamente garantizadas. León, 23, agudado.

DARE 80.000 pesetas en primera hipoteca, o segunda después del Banco. Caños, 8, entresuelo; once a una.

VARIOS
SEGURA, fotógrafo, Puerta del Sol, 4, fallos buenos recordados. Buen sueldo.

APODERACION de caballerías alumnos de Infantería. Teniente coronel retirado don Alberto López Jiménez, Sierpe, 9, tercero (próximo al Alcázar), Toledo

A LOS DIABETICOS y personas débiles los está recordando el pan de Gintin y de Viena que fabrica Viena Repostería Capellanes. Martín de los Heros, 33 y 35; Arrenal, 30; Génova, 25; Precios, 19; Alarcón, 11; Marqués de Urquijo, 19; Toledo, 66, y San Bernardo, 33

VENDI por marchar todo los muebles. 500 dos días. Goya, 39.

VENDO quinientos rielitos, de utilidad y resaca, próximos Madrid, de poco precio. Magdalena, 6, segundo izquierda; once-a-una.

BOLSA DEL TRABAJO:
OFRECESE joven veintiocho años, ordenanza, mozo alimentación, en esta Administración.

KODISTA a domicilio; sabe sacra. Alcalá, 111, portera.

VIUDA educada, medianamente, acompañada señora Caños, 5, principal izquierda.

VENTAS
FINCA próxima Madrid, la bor y prados, vendi. Fuencarral, 74, principal izquierda; de tres a cinco.

A TRAVES DE ESPAÑA CÓRDOBA

CASA FUNDADA EN 1843

RODRIGUEZ HERMANOS

Almacenistas, cosecheros y exportadores de aceites de oliva, aceitunas y garbanzos
OFICINAS Y ALMACENES: Avenida de Canalejas, 44 y 46.—CÓRDOBA

LA CASA SOCIAL CATOLICA

La Casa Social Católica, inaugurada oficialmente hace un mes, es una de las más hermosas esperanzas de la ciudad de Córdoba. El suntuoso edificio, que, con un espíritu social verdaderamente admirable, han cedido varios católicos cordobeses para las obras sociales, será pronto insubstitutable para albergar las múltiples instituciones que se van creando.

Los Sindicatos de Oficios Varios, de Artesanos y Agricultores suman ya un contingente de 1.000 socios, entre los que reina gran entusiasmo, porque todos ellos vienen del campo socialista y han podido apreciar prácticamente la diferencia que entre unos y otros existe.

Funcionan ya la Sección de Socorros Mutuos, la Cooperativa de Consumo, una Caja de Ahorros y Préstamos, el Secretariado obrero, una Juventud obrera, que pronto será centro de propagandistas y la Bolsa del Trabajo.

La iniciativa que actualmente le ha granjeado todas las simpatías de Córdoba ha sido la construcción de casas baratas. Mer-

ced al generoso arranque del señor Obispo, que ofreció en la Asamblea de la Federación celebrada a fines de abril, construir a sus expensas 25 casas para obreros, pronto será un hecho la existencia de un barrio obrero de 200 casas, pues todos, en la medida de sus fuerzas, desean cooperar a una obra que viene a satisfacer uno de los anhelos más fervientes del obrero cordobés.

La Federación Católica Agraria de Córdoba está asimismo domiciliada en la Casa Social Católica.

Fue fundada en marzo del 1919 con 82 Sindicatos, que han aumentado hasta 42 con 11.281 socios, de ellos, 1.534 propietarios, 2.555 colonos y 7.079 obreros. En cada Sindicato hay una Caja rural de préstamos y ahorros, que constituye su más importante sección. Durante el pasado año han tenido

sección de «warrants» para evitar que la necesidad oblige a los socios de los Sindicatos a malbaratar sus productos.

Organiza la exportación de los productos de esta región y creará centros manufactureros para refinar, elaborar y transformar toda clase de mercancías para que estén en condiciones de mandárselas al extranjero, sin necesidad de que tengan que ir a otros mercados para sufrir tales transformaciones.

Además de todas estas operaciones comerciales, tiene una sección de cuentas corrientes, descuentos de efectos, etc., y toda clase de operaciones bancarias afectas a su obra social.

Está domiciliado provisionalmente en la calle de San Pablo, 34, domicilio de la Casa Social Católica.

El Banco Rural viene a llenar una de las más apremiantes necesidades de la Obra social católica-agraria, el crédito agrícola y la sección comercial de las Federaciones y sindicatos.

En virtud de una de las conclusiones de la Asamblea de la Federación de Córdoba, se establece una sucursal del Banco en esta ciudad, cuya misión es la de fortalecer a los Sindicatos, convirtiéndolos en sus agentes corresponsales.

El Banco les facilita los elementos necesarios (envases, recursos económicos, etcétera) para que estén en condiciones de prescribir de intermediarios, vendiendo sus productos directamente a los centros consumidores.

A un interés reducidísimo les facilita también adelantos sobre cosechas, y se cuida de colocar su producción en los mercados que en mejores condiciones los paguen; tiene la

CARMEN TORRES, VIUDA DE VIGUERA MADRID
BATERIA DE COCINA AL POR MAYOR
OFICINAS Y ALMACENES:
Plaza de San Nicolás, 16.—CÓRDOBA

CÓRDOBA EN FIESTAS

La tradicional feria de la Salud, que se celebra actualmente en la bella capital andaluza, una de las más típicas de la región, con sus notas de color y alegría, con su extraordinaria y bulliciosa animación, refleja de una manera exacta el carácter noble, franco y expansivo del pueblo cordobés.

El campo de la Victoria, paraje ameno siempre, y hermoso ahora, ofrece un encanto singular. En él se establece el real de la feria y allí se levanta un pueblecito de aspecto pintoresco y simpático, plétórico de vida y animación, iluminado espléndidamente y circundado de innumerables atracciones, para solaz de sus visitantes.

La muy noble y siempre hospitalaria ciudad de Córdoba, al recibir cariñosamente a sus huéspedes de la feria, realiza doblemente los encantos de la histórica capital.

El programa de fiestas del presente año, debido al celo e interés desplegado por el digno e inteligente alcalde de Córdoba, el ilustrísimo señor don Francisco Fernández de Mesa y Portas, abogado y gentilhombre de cámara de su majestad, con ejercicio; propietario y uno de los más importantes labradores de la provincia, que, llevado por el profundo amor que a su patria chica profesa, se propuso, desde luego, hacerlas realizar en todo lo posible, es verdaderamente interesante, habiendo hecho que la afluencia de feriantes en esos días rebasa con mucho la cifra de los de años anteriores.

El señor Fernández de Mesa, cuya labor al frente del Concejo es meritoria, habiendo dado sobradas pruebas de ello, en el periodo de tiempo que lleva desempeñando tan difícil cargo, es muy acertadamente secundado por el culto y joven abogado don Alfonso de Torres y Márquez, que muy felizmente viene desempeñando la secretaría particular de la Alcaldía; el don de gentes del señor To-

res, su exquisita amabilidad y afable trato, hacen que desde el primer momento se atraiga por completo las simpatías de todo aquel que tiene que solicitar algo relacionado con el cargo que en el Municipio desempeña.

Al ocuparnos de la feria de Córdoba no podemos por menos de dedicar unas líneas a hacer resaltar ante nuestros lectores el progreso y gran desarrollo adquirido por la industria y comercio de la ciudad; buena prueba de ello son los fuertes y acreditadísimos negocios que figuran bajo la razón social de: Pedro López e Hijos, casa de banca la más fundada hace más de un siglo de fecha; Rodríguez Hermanos, importación de aceites y cereales; Córdoba y Compañía, que fueron los primeros en crear y servir el higiénico azúcar estuchado; A. Pérez Barquero, muy importantes bodegas; José de Rioja, exportador de aceites y fabricante de harinas; Bernardo Al-



Ilustrísimo señor don Francisco Fernández de Mesa y Portas, alcalde de Córdoba, abogado y gentilhombre de cámara con ejercicio.

ba, importante fundición de metales; Caparrós, clasificado entre los mayores importadores de café en España, con su gran fábrica de confitería; don José López de la Manzana, importante cosechero y exportador de vinos; Carbonell y Compañía, exportadores en gran escala, especializados en los aceites; Viuda de Caballero, importante fábrica de aguardientes; dona Carmen Torres, viuda de Viguera-Madrid, importadísima almacenes de batería de cocina de todas clases; la Casa Pozo (El Comercio), representante del excelentísimo señor conde de la Cortina, que tiene montado un amplio servicio de representaciones de muy diversos artículos, y etc., etc., pues interminable sería esta relación si nos propusiéramos enumerar todo cuanto de notable existe en el comercio y la industria cordobesa.

Destilería a vapor de aguardientes anisados
Almacén de alcoholes neutros y desnaturizados
Depósito de azúcares de la "AZUCARERA DEL EBRO"
VIUDA DE JUAN CABALLERO
Avenida de Canalejas, 16.—CÓRDOBA

PROGRAMA

de las Fiestas de Feria de Nuestra Señora de la Salud, que se celebrarán del 25 al 31 de mayo

- JUEGOS FLORALES organizados por la Real Sociedad Económica Cordobesa de Amigos del País.
- Concurso de patios, escaparates y balcones adornados
- EXPOSICION REGIONAL DE ACEITES
- HOMENAJE A LA VEJEZ
- Concurso de plantas, flores y aves de corral
- Tercer Concurso de fotografías de arte
- GRANDES CORRIDAS DE TOROS en los días 25, 26, 27 y 28 de mayo, de las ganaderías de don Félix Moreno, señores hijos de don Antonio Miura, don Luis Gamero Cívico y excelentísimo señor duque de Veragua.
- MATADORES EN LA DEL 25 Rafael Gómez «Gallo», José Flores Camará, Ignacio Sánchez Mejías.
- MATADORES EN LA DEL 26 José Flores «Camará», Ignacio Sánchez Mejías y José Gómez «Josefó»
- MATADORES EN LA DEL 27 Manuel Varé «Varelito», Ignacio Sánchez Mejías y José Gómez «Josefó»
- MATADORES EN LA DEL 28 Rafael Gómez «Gallo», Manuel Varé «Varelito», Ignacio Sánchez Mejías.
- Corrida de novillos-toros de la ganadería de los señores hijos de don Antonio Miura en la tarde del 29, actuando en ella renombrados diestros.
- Becerrada del Club Guerrita
- Variadas funciones de fuegos de artificio.
- TIRO DE PICHON Inauguración de las tardes con valiosos premios en las tardes de los días 30, 31 de mayo y 1 y 2 de junio.
- Conciertos musicales
- Concursos hípicos
- BAILES Teatros, circos y otros espectáculos.

IMPORTACION DE CAFÉS
FÁBRICA DE CONFITERÍA
CAPARRÓS
CÓRDOBA

cial católico-agraria, el crédito agrícola y la sección comercial de las Federaciones y sindicatos.

En virtud de una de las conclusiones de la Asamblea de la Federación de Córdoba, se establece una sucursal del Banco en esta ciudad, cuya misión es la de fortalecer a los Sindicatos, convirtiéndolos en sus agentes corresponsales.

El Banco les facilita los elementos necesarios (envases, recursos económicos, etcétera) para que estén en condiciones de prescribir de intermediarios, vendiendo sus productos directamente a los centros consumidores.

A un interés reducidísimo les facilita también adelantos sobre cosechas, y se cuida de colocar su producción en los mercados que en mejores condiciones los paguen; tiene la

SAN JOSÉ
FUNDICION DE HIERRO Y BRONCE Y TALLERES MECANICOS
BERNARDO ALBA PULIDO
Ollerías, 23.—CÓRDOBA
CONSTRUCCIONES METALICAS, PRENSAS :: CONSTRUCCION DE MAQUINARIA EN GENERAL Y REPARACIONES
Especialidad en la construcción de toda clase de aparatos propios para fábrica de extracción de aceite de olivas

un movimiento de fondos que ha ascendido a 2.773.000 pesetas. El total de imposiciones he sido 1.193.186 y préstamos concedidos a los socios 884.114 pesetas, a un interés anual del 5 al 6 por 100. Para relacionar estas Cajas existe otra llamada Central, encargada de recoger en imposiciones el sobrante de aquéllas y facilitándoles por medio de préstamos el capital necesario.

Existe en esta Federación un tribunal de conciliación y arbitraje, integrado por patronos y obreros, con la misión de resolver los litigios promovidos en los Sindicatos al discutirse los salarios entre las Secciones obrera y patronal, siendo muy de alabar el espíritu de sumisión con que han aceptado sus fallos los elementos obreros, principales promotores de esta institución.

Otra sección muy importante es la de arriendos y compras de fincas, que son unas veces labradas en común, y otras, las más parceladas entre los socios obreros. Hasta



Córdoba y Compañía, S. en C., fundadores del azúcar estuchado

Grandes Bodegas de vinos finos y coñac

A. PÉREZ BARQUERO
Oficinas: Doce de Octubre (Prolongación del Gran Capitán)
CÓRDOBA
Especialidades en vinos Montilla y Moriles
MARCAS REGISTRADAS
DIOGENES-AÑEJO
Los Palcos-Gran Bouquet
Como tú-Fino oloroso

JOSÉ DE RIOJA

Fábrica de harinas
"NUESTRA SEÑORA DE LOS DOLORES"
Exportación de aceites finos de oliva
CORDOBA

"EL COMERCIO"
Centro de Representaciones de ANTONIO DEL POZO (Agente matriculado)
Especializado en Bebidas, Harinas y Comestibles
REPRESENTANTE DE LAS
BODEGAS DE ALVEAR DE MONTILLA
del excelentísimo señor Conde de la Cortina
La más antigua e importante de la región
Para pedidos y condiciones
POZO: Reloj, 1.—CÓRDOBA

JOSÉ LÓPEZ DE LA MANZANARA
COSECHERO Y EXPORTADOR DE VINOS
CÓRDOBA
ESPECIALIDADES EN
MORILES FINOS ∞ ∞ EL TRIUNFO
EL GRAN CAPITAN ∞ "SI SI"

CARBONELL Y COMPAÑÍA. - S. EN C.
CÓRDOBA
Cosecheros, exportadores e importadores
ACEITES DE OLIVA :: VINOS FINOS DE MONTILLA
FABRICA DE HARINAS
FABRICAS DE ACEITE DE ORUJO, SULFURO Y JABONES
MADERAS ∞ CEREALES
SECCIONALES:
Sevilla, Jaén, Aguilera de la Frontera, Castro del Río, Pinos Puente y Mellilla

PEDRO LOPEZ E HIJOS.—BANQUEROS
REPRESENTANTES Y DEPOSITARIOS DE LA COMPAÑIA ARRENDATARIA DE TABACOS
CÓRDOBA